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мини-интервью

ГЛАВНЫЙ ПРИЗ-
ДОРОГА

1988 год ‘отмечен славном 
датой — исполняется семьде
сят лет Всесоюзному Ленин
скому Коммунистическому 
Союзу Молодежи. О том, как 
готовится к юбилею комсо
мольская организация Киров- 
града, рассказал первый сек
ретарь горкома ВЛКСМ Алек
сандр ЗИМИН:

— План подготовки к юби
лею комсомола был утвержден 
еще в середине января на за
седании бюро. И в ближайшее 
время мы проведем первые 
три мероприятия из заплани
рованных нами. В городском 
молодежном кафе «Зодиак» 
начнется конкурс танцевальных 
программ. В соревновании 
примут участие лучшие диско
группы города. Не за горами 
и фестиваль в серьезном жан
ре политпесни, конкурс агит
бригад. Главным призом всех 
этих мероприятий станет учас
тие в работе агитпоезда, кото
рый отправится в путь по на
шему району в октябре, в ка
нун юбилея.

— Александр, в год юбилея 
Ленинского комсомола мы го
ворим о том, что прием в ряды 
ВЛКСМ не должен сводиться 
к стандартной «выдаче» ком
сомольских билетов. Ведь 
день вступления в комсомол 
должен запомниться на всю 
жизнь...

— У нас уже есть примеры 
нестандартного отношения к 
приему в ряды ВЛКСМ. Не
давно в городском музее ком
сомольские билеты ребятам 
вручал ветеран Великой Отече
ственной войны Степан Тимофе

евич Семеряков. Он поделил
ся своими воспоминаниями, 
рассказал о боях, в которых 
ему довелось участвовать. А 
главное, передал музею капсу
лу с землей, на которой при
няли неравный бой герои из 
панфиловской дивизии. В сос
таве этой дивизии прошел вой
ну и сам Степан Тимофеевич.

— А что знают молодые ки- 
ровградцы об истории комсо
мольской организации своего 
города! Как работает в этом 
направлении горком ВЛКСМ!

— Вот уже полтора года, как 
начата активная работа по сбо
ру документов и экспонатов 
для музея комсомольских и 
пионерских организаций. Боль
шую помощь в этом нам ока
зывает городской совет вете
ранов. Первая часть экспози
ции будет закончена уже к 
концу марта. А к юбилею 
комсомола, в октябре, музей 
гостеприимно распахнет двери.

политклуб

ВЫЗЫВАЕМ
НА ДИСПУТ1

Если вам интересно узнать о 
последних событиях в мире, 
обсудить прочитанную книгу, 
поспорить о только что снятом 
с «полки» и запущенном в про
кат фильме — вас ждут в по
литклубе Ленинского райкома 
ВЛКСМ Нижнего Тагила.

Собираются в этом клубе 
ребята неравнодушные, ищу
щие, начитанные. Само собой, 
категоричность в оценках без 
знания предмета разговора— 
плохой аргумент в споре. Впро
чем, тому, кто решил стать ре
гулярным участником диспу
тов в политклубе, совсем не 
зазорно признаться, скажем, 
в своей некомпетентности в 
вопросах рок-музыки. Свобод
ный обмен мнениями, инфор
мацией поможет разобраться 
в явлении, узнать для себя 
что-то новое.

На диспутах в политклубе 
выступали преподаватель фи
лософии филиала Уральского 
политехнического института 
А. Руссман, председатель клу
ба филофонистов Л. Кочин, 
вместе с ребятами обсуждав
шие злободневны« проблемы.

В январе участники полит
клуба обсуждали пьесу Миха
ила Булгакова «Собачье серд
це», провели вечер, посвящен
ный 50-летию со дня рождения 
Владимира Высоцкого. «Зачин
щиком» очередного диспута 
может стать каждый. Думайте, 
спорьте, предлагайте!

традиция

ДОРОГОЙ 
«КРАСНЫХ ОРЛОВ»

Идею лыжного перехода 
Каменск-Уральский — Катайск 
ребятам предложил военрук 
средней школы № 7. Отряд из 
сорока учащихся седьмой шко
лы и СПТУ-39 возглавил Анд
рей Шулепов, заместитель сек
ретаря комитета комсомола 
Каменск-Уральского металлур
гического завода.

Путь предстоял неблизкий. 
Ребята преодолели расстоя
ние более чем в шестьдесят 
километров, побывав в посел
ках и деревнях, где находятся 
братские могилы знаменитого 
во время гражданской войны 
полка «Коасные орлы».

В поход лыжники выходили с 
заранее определенной целью— 
посетить места боевой славы 
полка, сформированного в да
лекие годы из рабочих Камен
ского чугунолитейного завода.

Стартовал отряд в субботу 
утром, а днем в воскресенье 
гостей тепло встретили пред
ставители Катайского горкома 
ВЛКСМ. Ребята познакомились 
с городом, побывали в мест
ном музее, где узнали много 
нового об истории полка 
«Красные орлы». Ну и, конеч
но, были беседы с молодежью 
и комсомольцами Катайска.

Словом, добрых впечатлений 
у участников лыжного пробега 
в достатке. И ребята твердо 
решили — традиция будет про
должена. Впереди новые стар
ты!

умельцы

А У НАС ВО ДВОРЕ... 
ВЕЗДЕХОД

Чудо-вездеход уже второй 
год бороздит щедро покрытые 
снегом поля на окраине Се
вероуральска. Неприступные 
даже для грузовика сугробы 
и снежные заносы диковинная 
машина преодолевает с за
видной легкостью.

Своему хозяину, машинисту 
земснаряда треста «Боксит- 
строй» Владимиру Николаеви
чу Кучерину, вездеход служит 
не для праздных поездок, а 
для хозяйственных нужд. На
пример, сено привезти домой 
из дальних стогов — минутное 
дело!

Летом можно на охоту или 
по грибы в самую глухомань 
ехать — даже болота вездеход 
не боится — колеса надув
ные, из камер большегрузных

машин. Чудо-техника!
Владимир Николаевич с дет

ства любил возиться с маши
нами, механизмами, что-ни
будь изобретать. Со временем 
и домашнее хозяйство — а у 
семьи Кучериных свой дом — 
«механизировал».

В прошлом году собрал сво
ими руками сенокосилку. То
же собственной конструкции.

Во дворе, над навесом, сто
ит еще не законченный авто
мобиль. Кузов, шасси уже 
готовы. Огромные колеса Ку- 
черин на свалке подобрал, 
авось пригодятся. И впрямь 
пригодились. Весной Владимир 
Николаевич собирается закон
чить сборку еще одного вез
дехода, который помощнее 
старого будет!

КОМПЬЮТЕРНОЕ
ХОББИ

При Полевском городском 
радиоклубе недавно создан 
кружок, где ребята-старше- 
классники сами делают ком- 
пьготеры.

Такой кружок трудно бы
ло бы себе гредставить не
сколько лет назад, а теперь, 
когда в школе изучают курс 
информатики и вычислитель
ной техники, это стало не 
только возможным, но не
обходимым.

— Мы делаем небольшие 
ЭВМ, что называется, для 
дома, для семьи, — расска
зывает руководитель круж
ка Игорь Пшеничников. — 
II программы в них можно 
заложить самые бытовые: 
расчеты домашнего бюдже
та, распорядок дня — 
сколько времени затратить 
на уборку квартиры, сколь
ко на стирку, сколько ос
танется для досуга. Мож
но использовать разные иг
ровые программы, в том 
числе и музыкальные.

Есть в кружке свои элек
тронщики и программисты.

В. БЕЛОУСОВ.
Дежурный по новостям 

Д ПОДБОРНОВ.
Изошутка А. ПЯТКОВА.

X Всесоюзный 
съезд ДОСААФ

ПРИУМНОЖАТЬ
СЛАВНЫЕ
ТРАДИЦИИ
16 февраля на X Всесоюз

ном съезде ДОСААФ, ко
торый проходил в Большом 
Кремлевском дворце, про
должалось обсуждение от
четных докладов ЦК 
ДОСААФ и Центральной 
ревизионной комиссии.

Сейчас в Советских Воо
руженных Силах, сказал 
первый заместитель минист
ра-обороны СССР генерал 
армии П. Г. Лушев, идет 
борьба с застойными прояв
лениями в подготовке и вос
питании войск и сил флота, 
за повсеместное внедрение з 
учебный процесс передовых 
методов обучения.

Перестройка требует от 
всех и каждого избавляться 
от формализма и шаблона в 
работе, отметил секретарь 
ЦК ВЛКСМ С. Н. Епифан
цев. Многие комитеты ком
сомола направляют их усилия 
на участие в военно-патрио
тическом воспитании юноше
ства.

На съезде выступили так
же представители делегаций 
оборонно - спортивных орга
низации ряда братских со
циалистических и дружест
венных стран.

Съезд утвердил изменения 
в Уставе ДОСААФ СССР.

Состоялся пленум Цент
рального комитета ДОСААФ 
СССР, избранного на X Все
союзном съезде. Председа
телем центрального комитета 
ДОСААФ СССР вновь стал 
адмирал флота Г. М. Его
ров.

Приветственное письмо X 
Всесоюзного съезда 
ДОСААФ Центральному Ко
митету КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР и 
Совету Министров СССР ог
ласил трижды Герой Совет
ского Союза маршал авиа
ции И. Н. Кожедуб.

В работе заключительного 
дня съезда приняли участие 
кандидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, министр оборо
ны СССР генерал армии 
Д. Т. Язов, секретарь ЦК 
КПСС А. И. Лукьянов.

X Всесоюзный съезд 
ДОСААФ завершил работу.

(ТАСС).

ПРОЕКТИРОВАНИЕ новых 
торфоДобываю|Дих предприя
тий с комплексным использо
ванием торфа в народном хо
зяйстве, а также расширение 
и реконструкция действующих 
заводов по производству тор
фяных удобрений, п1роектиро- 
вание транспортных хо
зяйств — такими проблемами 
занимается Уральский филиал 
Государственного проектного 
института ho комплексному ис
пользованию торфа в народ
ном хозяйстве (Гипроторф) Ми
нистерства топливной промыш
ленности РСФСР.

Рядом с опытными инжене
рами, технологами трудятся 
молодые специалисты, которые 
активно участвуют в разработ
ке типовых проектов по пере
работке и добыче сырья. В на
шей области, например, ведет
ся расширение и реконструк
ция Басьяневского торфопред- 
приятия. Каким оно станет в 
будущем досконально знает 
молодой архитектор Михаил 
Амельяненко. Большой и ин
тересной работой заняты моло
дые специалисты одного из 
ведущих технолого-гидротехни- 
ческих отделов института — 
и нженер ы-техно логи В иктория 
Коркунова, Дмитрий Цейтлин, 
Татьяна Гусева.

НА СНИМКАХ: архитектор 
М. Амельяненко; инженеры- 
технологи В. Коркунова, 
Д. Цейтлин, Т. Гусева; торфо- 
предприятие выпускает и това
ры народного потребления.

Фото Л. БАРАНОВА.

Поздравляем! I весна не за горами
Указом Президиума Верхов

ного Совета РСФСР за заслу
ги в области строительства и 
многолетний добросовестный 
труд присвоено почетное зва
ние «Заслуженный строитель 
РСФСР» Николаю Егоровичу 
Азарову — прорабу строитель
но-монтажного управления при 
Уральском заводе тяжелого 
машиностроения имени Серго 
Орджоникидзе; Нине Михай
ловне Рыжовой — бригадиру 
штукатуров этого же предприя
тия.

агитпоезд «Свердловский комсомолец»

ВСТРЕЧАЙТЕ ТВОРЧЕСКИЙ ДЕСАНТ
АЛАПАЕВСК (по телефо

ну). А. ГОРЛОВ, наш спец
кор. Первый агитпоезд 
«Свердловский комсомолец» 
отправился в рейс в про
шлом году. Сформирован он 
был по инициативе проводни
ков студенческого отряда 
«Экспресс». Маршрут его 
проходил по местам дислока
ции зональных студенческих 
отрядов: Верхотурье, Алапа
евск, Ирбит, Тавда. Работа 
агитпоезда была посвящена 
25-летию областного студен
ческого отряда.

И вот — снова зеленый 
свет «Свердловскому комсо
мольцу»! 12 февраля состав 
отошел от перрона станции 
«Свердловск» и взял курс 
на северо-восток области. 
Среди участников агитрей- 
са — бойцы студенческих от
рядов-победителей областно
го смотра-конкурса художе
ственной самодеятельности:

представители отряда про
водников «Эллада» Сверд
ловского института народно
го хозяйства, отряда «Миг
ране» Свердловского госу
дарственного медицинского 
института, концертные брига
ды Свердловского театраль
ного института, Уральской 
государственной консервато
рии, преподаватели свердлов
ских архитектурного и юри
дического институтов.

В программе работы агит
поезда — лекции, диспуты, 
концерты. Жители области 
имеют возможность познако
миться с передвижной экс
позицией музея комсомоль
ских организаций Среднего 
Урала. Работает обществен
ная приемная редакции об
ластной молодежной газеты 
«На смену!».

УТРО 13-го февраля мы 
встретили в Верхотурье. 
Первыми высадили «творче

ские десанты» бойцы ССО 
«Мигране» и «Эллада». С 
раннего утра они отправи
лись по школам, где их уже 
ждали и радушно встретили 
хозяева.

— Как первый блин, не 
комом? — интересуюсь у 
ребят из «Мигранса».

— И первый, и второй, и 
третий — все пошли хоро
шо.-не задержались, — сме
ются студенты-медики. Ока
залось, что имели они в ви
ду блины настоящие — с 
жару-пару, какими накорми
ли их в одной из школ.

12 выступлений дали уча
стники агитрейса в Верхо
турье — подшефном районе 
областной комсомольской 
организации.

День был субботний, и по
тому гостей из агитпоезда 
принимали в основном 
школьники. Потом прошел 
концерт в ДК железнодорож

ников. А завершился первый 
день работы агитпоезда боль
шим выступлением творче
ских бригад в Верхотурском 
районном Доме культуры, 
где собралась молодежь.

Особенно тепло встречали 
своих, старых знакомых — 
представительниц отряда 
«Эллада» Свердловского ин
ститута народного хозяйст-» 
ва — верхотурские детиш
ки. Этот отряд проводников 
безвозмездного труда второй 
раз участвует в работе агит
поезда. Давно уже шефству
ют девчонки над детскими 
домами и школами-интерна
тами этого района. В прош
лом году они выступили в 
пяти детских домах и шко
лах-интернатах. Сегодня сту
дентки СИНХа привезли 
своим юным друзьям новую 
программу, посвященную 
проблемам охраны детства, 
которая стала лауреатом об
ластного смотра-конкурса

коллективов художественной 
самодеятельности студенче
ских отрядов.

По мнению первого секре
таря Верхотурского райко
ма ВЛКСМ Павла Тренихи- 
на. рейсы агитпоезда в их 
районе просто необходимы. 
Единственное, что пожелал 
Павел от имени молодежи 
района, — формировать про
грамму творческих бригад 
более разнообразно. И еще: 
хотелось бы видеть в соста
ве участников агитпоезда 
тех ребят из стройотрядов, 
кто работает летом в их Вер
хотурской зоне.

Нагрузка первого дня бы
ла достаточно серьезной. По
тому и настроились в таком 
же ритме действовать в Ала
паевске, куда агитпоезд при
был 14 февраля. Но — увы. 
Встретившая поезд предста
вительница комитета комсо
мола Алапаевского станко
строительного завода напуга-

ла его пассажиров тем, что в 
городе грипп, поэтому «не 
рекомендовано проводить 
какие-либо массовые меро
приятия». Но мы убедились, 
что, несмотря на «атмосферу 
болезни», люди спокойно хо
дят в кинотеатры, в ДК ме
таллургов запланирована и 
не отменена встреча с рок- 
группой «Сплав». Поезд 
«замер» в сомнении. Разре
шить его нам. не помогли ни 
работники горкома ВЛКСМ, 
ни иные городские власти. 
Никто из них так и не по
явился на перроне.

Зато у участников поезда 
появилась возможность и 
время, чтобы по-своему, ин
тересно, с выдумкой встре
тить открытие Олимпийских 
игр в Калгари. «Открытие» 
их состоялось в клубе-ваго
не. Веселую спортивно-раз
влекательную программу 
придумали студенты теат
рального института и кон
серватории. Аплодисменты 
прозвучали и в адрес отряда 
«Венера» архитектурного 
института. Победителям бы
ли вручены сладкие призы.

Поезд продолжает путь.

Расцветут 
и груши
Осенью нынешнего года са

доводы-любители кашей обла
сти смогут приобрести 50 ты
сяч саженцев яблонь и груш. 
Их будет продавать плодопи
томник «Уральский». Сейчас 
здесь вовсю идет подготовка 
к весне.

Снегозадержание на всех 
кварталах питомника уже за
кончено. Начал поступать 
торф. Звено И. Кузнецова, где 
работают также А. Кокурин и 
А. Балакин, разгружает удоб
рение и формирует бурты. 
Трактористы приняли пять ты
сяч тонн торфа. После основ
ной работы они становятся 
строителями — сооружают 
зимнюю теплицу, где будут 
расти цветы.

А те самые 50 тысяч сажен
цев, о которых говорилось в 
начале, — продукция для пи
томника новая. Чтобы их по
лучить, надо уже сейчас за
ниматься прививкой растений. 
Надо-то надо, но садоводы по
нимали: это тонкое дело, а 
навыков особых ни у кого нет. 
И как-то само собой пришли 
к мысли: пожалуй, стоит съез
дить в Челябинск, в совхоз 
«Смоленский». В этом хозяй
стве плодопитомник существу
ет уже давно, и там работают 
опытные специалисты. Взяли с 
собой в поездку и учеников 
из школы № 142. Им нынче 
предстоит работать в «своих» 
теплицах, расположенных в 
питомнике, и значит, тоже при
дется заниматься прививкой 
дичков яблонь и груш.

и яблони,
Всего один день были в 

«Смол и неком», но узнать ус
пели многое. Уроки Мазифы 
Оскаровой, которая всю свою 
трудовую жизнь занималась 
окулировкой и прививками, 
оказались, может быть, небо
гатыми на слова, но зато на
глядными. Потом Мазифа вме
сте со своей ученицей Идой 
Еркович принимала «экзамен» 

»у Свердлову ан.

Теперь побывавших в «Смо
л-иноком» почитают в плодопи
томнике «Уральский» за спе
циалистов. Особенно хорошо 
удается новое дело Г. Кузне
цовой и А. Крыловой — к ним 
и идут за консультацией. Пока 
решили' все операции выпол
нять на простых прутьях, по
тренироваться, так сказать, 
чтобы затем, когда начнется 
настоящая работа, не опло
шать. Садоводы относятся к 
своим обязанностям ответст
венно — чувствуют заботу о 
себе, да и то, что питомник 
идет в рост, придает им силы 
и оптимизм. Только за пос
ледний год здесь построены 
оросительная система, восемь 
пленочных теплиц, навес для 
сельхозмашин. Скоро появит- 
ся свой гараж. Но главное, 
пожалуй, жилье. Прямо в са
ду поставлены комфортабель
ные коттеджи. Зашел я в го
сти к семье Кокуриных, в их 
особнячок. Просторно, уютно, 
тепло, в какое окно ни вы
глянешь — кругом празднич
ные деревья в снегу. Пред
ставил, как хорошо здесь бу
дет летом, когда зацветут яб- 
лони и груши...

М. МАНЕЕВ, 
наш нешт. корр.

Грани перестройки
— Что мешает стать полковод

цем? — спросил однажды жажду
щего подвига.

— Годы. Да-да, мой юноше
ский возраст.

— А годок-то который?
— Да уж четверть века...

2'5 лет. Воистину жизнь социально несправедлива к 
парню... А может быть, мы погрешили против истины? 
Двадцатилетний «подросток» тычется в поисках само
утверждения, а его не понимают ни справа, ни слева, ни 
впереди, ни сзади. Что делать?

Экзюпери как-то заметил: чтобы быть, надо сначала 
принять на себя ответственность. •

Проблемный материал о работе комитета комсомола 
Северского трубного завода по защите социальных и эко
номических интересов молодежи читайте на ВТОРОЙ
странице.
КАЛГАРИ: ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Начало соревнований XV зимней 
Олимпиады в Калгари ознаменовав 
лось большим успехом советских 
лыжниц.

Как же складывалась борьба на 
лыжне, на других олимпийских аре 
иах? Об этом читайте публикации 
ТРЕТЬЕЙ страницы.

КАБУЛ. Предстоящий сов
местный совстско - афганский 
космический полет будет спо
собствовать повышению авто
ритета Афганистана на между
народной арене, дальнейшему 
укреплению дружбы и всесто
роннего сотрудничества между 
народами двух стран. Об этом 
заявил член Политбюро ПК 
НДПА, министр связи Респуб
лики Афганистан Мухаммед

Аслам Ватанджар в интервью 
агентству Бахтар.

Из 457 кандидатов уже ото
браны два военных летчика— 
полковник ВВС Мохаммад 
Даврон и капитан ВВС Абдул 
Ахал. В космос полетит один 
из них, а другой будет выпол
нять функции дублера. В связи 
с тем, что оба кандидата хо
рошо знают русский язык, срок 
их подготовки значительно сок
ращен. Мы уверены в успехе 
предстоящего полета, сказал 
М. А. Ватанджар.

ПНОМПЕНЬ. В кампучий
ской столице завершилась кон
ференция национального коми
тета по борьбе с неграмотно
стью и развитию среднего об
разования. Ее участники при
няли заявление о ликвидации 
в основном неграмотности в 
стране. В документе отмечает
ся, что читать и писать научи
лись уже более 93 процентов 
лиц, не имевших возможности 
получить образование. 14 про
винций и городов стали райо
нами сплошной грамотности.

Форум принял также заявле
ние, призывающее развернуть 
движение за всеобщее среднее 
образование. Конференция по
ставила задачу сделать на
чальное трехлетнее образова
ние всеобщим, полностью по
кончить с неграмотностью к 
1990 голу.

ЯУНДЕ. Камеру'нскии дет
ский фонд создан на симпозиу
ме деятелей культуры, литера
туры и науки, состоявшемся 
здесь по инициативе ЮНЕСКО. 
Новая общественная организа
ция будет работать в соответ
ствии с планом действий, при
нятым Организацией африкан
ского единства в марте 1987 
года в столице Сенегала Дака
ре.

1 [ель фонда — содействовать 
улучшению условий жизни де
тей, заботиться об их физи
ческом и нравственном разви
тии. Предложены конкретные 
меры по охране материнства 
и детства, совершенствованию 
системы здравоохранения, по

вышению качества школьного 
обучения. В обращении участ
ников симпозиума к представи
телям интеллигенции Камеру
на содержится призыв активно 
поддерживать фонд, вносить 
средства для расширения его 
деятельности.

ГАВАНА. Из Сальвадора по
ступают сообщения об успеш
ных боевых действиях отрядов 
Фронта национального осво
бождения имени Фарабундо 
Марти (ФНОФМ) против ар
мии режима Дуарте в различ
ных департаментах страны. 
Как указывается в сводке, пе
реданной радиостанцией пов
станцев «Вснсеремос», в ходе 
вооруженных столкновений на 
прошлой неделе бойцы 
ФНОФМ вывели из строя бо
лее 130 карателей, уничтожили 
легкий танк, два военных гру
зовика, захватили значительное 
количество оружия и боепри- 
паебв американского производ
ства.

(ТАСС).

хозрасчетная школа

ГОТОВИМ СПЕЦИАЛИСТОВ!
— При горкоме комсомола советом молодых ученых 

и специалистов на базе Свердловского центра НТТМ соз
дана хозрасчетная-школа по подготовке руководителей 

' среднего звена промышленных предприятий, научных и 
производственных организаций, — рассказывает Игорь 
Титов, инструктор отдела молодежных объединений гор
кома ВЛКСМ. — Цель пашей школы — в условиях со
временного этапа хозяйственной жизни помочь предприя
тиям подготовить управленческие кадры нового типа.

Программа школы включает вопросы формирования 
активной социальной позиции, обучения основам психо
логии, приемам решения управленческих задач, методам 
активизации творческого мышления.

Общий курс обучения в пашей школе 220 часов — это 
шесть с половиной месяцев, ведется оно без отрыва 
от производства. Занятия проводятся по средам и чет
вергам с 18 часов.

Подробнее о хозрасчетной школе вы можете узнать 
позвонив нам по телефону 51-20-42.

В Совете министров СССР
Совет Министров СССР постановил перенести день 

отдыха с субботы 5 марта на понедельник 7 марта
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НДПЧЕНМ
комитет ВЛКСМ: право на защиту

ЕСЛИ ВСЕ УГЛЫ РАВНЫ
Сегодня в равных условиях оказались все: те, кто тянул 

нашу экономику к мировому уровню, и те, кто удобно уст
роился в обозе. «И дело не в том, — пишет в «Литератур- 
ке» публицист Олег Попцов, — что одни двигаются дей- 
ствительно от достигнутого, а другие — из минусовой зо
ны. А в том, что «минусовые» как бы заимствуют не при
надлежащий им авторитет, а ведь это отчасти тоже соци
альная несправедливость».

Молодые с трепетом говорят о героях гражданской и 
завидуют шестнадцатилетним полководцам. «Эх, — с гру
стью вздохнет иной, — это были времена!.. Сейчас, бра
тец, моментики». И, положа руку на сердце, забудется на 
минуту в романтическом дыму былого, забыв выключить 
работающий вхолостую станок.

— Что мешает стать полководцем? — спросил однаж
ды жаждущего подвига.

— Годы. Да-да, мой юношеский возраст.
— А годок-то который?
-Да уж четверть века...
25 лет. Воистину жизнь социально несправедлива к 

парню... А может быть, мы погрешили против истины?. 
Двадцатипятилетний «подросток» тычется в поисках само
утверждения, а его не понимают ни справа, ни слева, ни 
впереди, ни сзади. Что делать?

Экзюпери как-то заметил: чтобы быть, надо сначала при
нять на себя ответственность.

Андреи шеметов 
внешне был спокоен. 
Как секретарь круп
ного комитета комсомола он 

понимал: на таком передо
вом заводе, как Северский 
трубный, комиссии обкома 
ВЛКСМ работать нетрудно. 
Документация в полном по
рядке. Основные направле
ния выдерживаются. Все 
справки соответствуют дей
ствительности. Беспокоило 
другое. Впервые отдел рабо
чей и сельской молодежи 
областного комитета ВЛКСМ 
решил провести выездное за
седание прямо на предприя
тии. С приглашением актива. 
Говорят, будут газетчики. И 
здесь разговор может принять 
самый неожиданный оборот. 
Как бы там распрекрасно не 
было, а накопать можно вся
кого, особенно там, где пы
таются что-то делать.

Из разговора с замом 
Александром Гончаровым он 
знал: инструктор обкома 
ВЛКСМ Виталий Хрипушин 
мужик дотошный, но свое 
мнение излагает непредвзято. 
Значит, встреча должна прой
ти успешно, без осложнений.

Й все же опыт подсказы
вал: вопрос социальной за
шиты интересов молодежи 
непростой. Здесь всегда бу
дут недовольные. Поэтому на 
всякий случай надо быть го
товым.

Он взял в руки «вопрос- 
кик».

— Та-ак. что интересует 
обкомовцев? — медленно 
прочитывая пункты, он так 
же не спеша, словно репети
руя, отвечал, — Из 2659 ре
бят до 28 лет 2290 члены

Томское высшее военное 
командное ордена Красной 
Звезды училище связи ведет 
отсчет своей истории от ар
тиллерийских командных кур
сов, созданных в 1920 году 
после освобождения города от 
колчаковцев. Выпускники кур
сов, впоследствии преобразо
ванных в артучилище, участ
вовали в разгроме белогвар
дейцев и интервентов на Даль
нем Востоке, в боях против 
японских захватчиков на озе
ре Хасан и Халхин-Голе, в 
войне с белофиннами. В годы

САМОХОДКИ УРАЛМАША
Исполнилось сорок пять 

лат с тех пор, как Государ
ственный комитет обороны 
принял постановление об 
организации производства 
самоходных артиллерийских 
установок (САУ) на Урал
машзаводе. О том, как вы
полнялось это важнейшее 
задание Родины, коррес
понденту ТАСС рассказыва
ет главный конструктор 
Уралмашзавода в годы Ве
ликой Отечественной войны, 
дважды лауреат Государ
ственной премии СССР 
Л. И. ГОРЛИЦКИЙ:

— Начну с того, что по
становлению ГКО предшество
вала большая организаторская 
работа. Еще в начале 1942 го
да было создано специальное 
конструкторское бюро из эва
куированных кировских, ижор
ских, сталинградских и мест
ных специалистов, которое 
мне посчастливилось возгла
вить, Совместно с бюро Ж. Я. 
Котина мы подготовили чер- 
тежно - техническую докумен
тацию и вопросы обслужива
ния массового производства 
бронемашин. Не будь такой 
подготовительной работы, нам 
бы никогда не справиться с 
постановлением ГКО, в кото
ром намечались чрезвычайно 
жесткие сроки изготовления 
САУ. Достаточно сказать, что 
первые образцы СУ-122 нам 
предлагалось собрать в том 
же декабре, то есть меньше 
чем за два месяца с момента 
получения задания на проек
тирование. Благодаря порази

ВЛКСМ. Комитет комсомола 
представляет интересы ком
сомольцев во всех админи
стративных, профсоюзных 
органах. Все вопросы ре
шаются через цеховые и за
водской координационный со
веты по работе с молодежью. 
Да, жилье' — один из козы
рей. По колдоговору в рас
пределении 30 квартир уча
ствует комитет ВЛКСМ.

Телефонный звонок прер
вал работу секретаря.

— Андрей, это Павлова.
— Здравствуй, Наташа. 

Вовремя позвонила. У нас 
состоится выездное заседа
ние отдела рабочей и сель
ской молодежи обкома 
ВЛКСМ. Интересуются в 
том числе и тобой. Готова к 
большому разговору?

— Как всегда! Кстати, 
разговор ради разговора 
или будут практические ша
ги?

— А вот это можешь 
спросить сама у зав. отделом 
Олега Чернйцына. •

Шеметов положил труб
ку. Встал .из-за стола. Зво
нок Павловой, хотя он и 
ждал его, несколько выбил 
из колеи. Инструктор про
изводственного обучения, 
зам. секретаря комсомоль
ской организации трубоэлек
тросварочного цеха № 2, На
талья Павлова представляла 
старый актив, который нала
живал работу во главе с Со
коловым.

Поэтому к ней он, 
Андрей, относится сдержан
но и восторг своего зама, 
Гончарова. не разделяет.

Великой Отечественной войны 
училище было настоящей куз
ницей офицерских кадров для 
Советской Армии. Офицеры- 
артиллеристы сражались на 
всех фронтах. За героизм и 
мужество, проявленные в 
борьбе с немецко-фашистски
ми захватчиками, 55 выпуск
никам присвоено звание Героя 
Советского Союза.

В 1970 году артучилище бы
ло преобразовано в высшее 
военное командное ордена 
Красной Звезды училище свя
зи. И ныне оно, умножая и 
развивая славные традиции, 
сложившиеся почти за семь
десят лет, продолжает гото
вить высококвалифицирован
ные офицерские кадры.

Вовремя поднять настрое
ние и боевой дух личного со
става — этому тоже надо на
учиться. Партгрупорг Алек
сей Уваров (в центре) среди 
курсантов своей роты.

Фотохроника ТАСС.

тельному энтузиазму и само
отверженному труду всего 
коллектива завода, мы выпол
нили правительственное зада
ние даже раньше намеченно
го срока. Люди работали у 
станков по двадцать и больше 
часов в сутки. Ночевали и ели 
прямо в цехах. Производитель
ность труда показывали пря
мо-таки фантастическую.

В койце декабря первая 
партия самоходок успешно 
прошла государственные испы
тания с участием представи
телей Главного артиллерийско
го управления (ГАУ). В январе 
следующего года два образца 
были доставлены в Москву, в 
Кремль. Новые боевые маши
ны осматривали И. Сталин, 
М. Калинин, К. Ворошилов, 
В. Малышев, Д. Устинов, Г. Жу
ков, Н. Воронов, Я. Федорен
ко, другие маршалы и генера
лы. Они буквально засыпали 
меня разными вопросами о 
тактико-технических, боевых и 
эксплуатационных характери
стиках машины. Разумеется, я 
сильно волновался, но в сво
ем детище был уверен. В ре
зультате осмотра ГКО поста
новил: СУ-122 принять на во- _ 
оружение в Красной Армии. В 
том же месяце первая партия 
самоходных установок в со
ставе двух полков, сформиро
ванных и обученных на Урале, 
была направлена на Волхов
ский фронт, а еще два полка 
в феврале — на Западный 
фронт.

Что собой представляла на

Работоспособности Наталье 
не занимать, но характер— 
не малина. Принципиальна, 
хотя и не чужда компромис
су. Болезненно воспринима
ет отчуждение в коллективе, 
грубость по отношению к се
бе или другим.

Шеметов знал, что начи
нала Павлова копировщицей 
в цехе. Потом перешла в 
секретарши. Она вполне под
ходила к этой должности. 
Но произошла смена началь
ников цеха. Привыкнув к 
тактичности прежнего на
чальника, Наталья с трудом 
понимала вновь пришедшего. 
Жесткий, волевой, он мало 
заботился о тоне разговора 
и не стеснялся крепких вы
ражений. Заступиться за се
бя тогда она не смогла. На
писала заявление: прошу пе
ревести в цех, на стан.

СЕЙЧАС, спустя поч
ти шесть-семь лет, 
Наталья поступила 
бы по-другому. Но тогда, 

включаясь в комсомольскую 
работу, она вместе с ребята
ми лишь пунктирно намеча
ла путь к «молодежному су
веренитету» и защите своих 
прав. Однажды за вечерним 
чаем Миша Соколов сооб
щил: «На директорской опе
ративке нас упрекнули, что 
молодежь увольняется с за
вода».

— А почему увольняется, 
ты спросил? — Оля Пани
шева — зам. секретаря — 
резко поставила чайник на 
стол. '

— Плохо с жильем. Да вы 
и сами знаете, что молодые 
стоят в конце списка.г

— А может, нам что-ни
будь построить? — предло-' 
жил начальник штаба «КП» 
Юрий Ларионцев. — Я уже 
с парнями говорил — они 
готовы работать после сме
ны, на субботниках.

— Тема не новая, — от
ветил Соколов. •— Предла
галась еще предыдущим со
ставом комитета. Руковод
ством отвергнута.

— Но ведь это был бы 
потрясающий ответ на воп
рос: «А что дает тебе комсо
мол?»,— оживилась член ко
митета ВЛКСМ Татьяна Ко- 
стырева.

— А что, акция грандиоз
ная! — поддержала Павлова.

Вот так постепенно выкри
сталлизовывалась тема, а по
том средства ее реализации. 
Наталья хорошо помнит, как 
вырабатывались условия со
ревнования за право въехать 
в будущую квартиру и как

ша боевая .машина? Она обла
дала более мощной силой ог
ня, чем танк (была вооруже
на 122-миллиметровой гауби
цей). Отличалась, далее, высо
кой проходимостью и манев
ренностью, могла стрелять с 
закрытых огневых позиций, с 
коротких остановок, быстро 
выдвигаться на позиции, недо
ступные для обычной артилле
рии. Главное же достоинство 
САУ заключалось в том, что 
она могла беспрерывно сопро
вождать танки и пехоту при 
любых темпах наступления (ее 
скорость 55 километров в час).

Два месяца на Волховском 
фронте за нашей самоходкой 
наблюдала пра-вительствен'ная 
комиссия, членом которой был 
и я. Постоянное общение с 
артиллеристами и танкистами, 
их прямые, зачастую нелице
приятные советы и высказыва
ния дали нам возможность 
одновременно с увеличением 
выпуска машин систематиче
ски улучшать боевые качест
ва САУ. В последующих своих 
самоходках — СУ-85, СУ-100— 
мы тоже учитывали эти мне
ния фронтовиков.

Нельзя не сказать и о том, 
что в тяжелейшее для страны 
время мы вынуждены были 
ориентироваться на ограни
ченные возможности произ
водства военного времени. Не 
от хорошей жизни все свои 
разработки мы проводили без 
опытного цеха. Конструкторы 

торпедировали «старички» 
предложение молодых: да, 
мол, мы стояли в очередях 
на жилье и вам завещаем 
это же. Но ребята ждать не 
желали. Все чаще на заседа
ние инициативной группы 
приходили ходоки от цехов.

— Верно ли, что комитет 
будет распределять жилье? 
А что для этого нужно? И 
вы сумеете защитить наши 
права на квартиру?.. Что-то 
сомнительно...

А Ларионцев, назначен
ный начальником стройки, 
уже консультировался с юри
стами. По закону, если это 
жилой дом, 10 процентов 
придется отчислить горис
полкому. Возьмут свои про
центы и строители, которые 
вывели «коробки», и админи
страция. В результате на 
комсомол ничего и не при
дется. Что, же делать?

А что делать? Квартиры 
однокомнатные? Да. Типа 
общежитий? Да. Так в до
кументах и проводите. Мол, 
строите общежитие молодых 
семей. II все 240 одноком
натных квартир будут ваши. 
Если, конечно, директор не 
будет возражать.

А возражения быть мог
ли. Очередь на жилье более 
трех тысяч человек, из ко
торых половина молодежь. 
Ежегодно завод получает 
около трехсот квартир. Ком
сомольцы же решили по
строить почти годовой объ
ем. Тогда директор О. В. 
Танцырев высказал опасе
ние: не поймут. Ветераны 
нас не поймут. Не было в 
практике такого, чтобы ком
сомол жильем ведал.

В 1969 году более пя
тидесяти мартеновцев 
посетили медвытрез

витель. Этот факт послужил 
поводом для рождения почи
на «Трудовой и обществен
ной дисциплине — гарантию 
коллектива». Первые публи
кации о нем содержали са
мую широкую критику, в 
том числе и со стороны юри
стов. Но время опровергло 
сомнения и укрепило жизне
стойкость почина, имеющего 
сегодня всесоюзную пропис
ку. Новая инициатива. но 
уже молодых северцев—жи
лищная молодежная про
грамма, а теперь еще и про
грамма защиты прав молоде
жи. Даже появились комсо
мольские приказы. В чем 
истоки такой социальной 
инициативы?

— Однозначного ответа 
нет, — хотя Андрей Шеме
тов знает: все дело в хоро

знают, что это такое. Нам 
крайне не хватало оборудова
ния, инструментов, цветных 
металлов, легированных ста
лей. Все это приходилось учи
тывать в конструкциях самохо
док и тем не менее — сох
ранять их высокую надеж
ность. Так что успехи наши в 
тот период, о котором я рас
сказываю, были трудными ус
пехами. Тем более они для нас 
дороги.

Мы особо горды тем, что 
при проектировании и изготов
лении машин почти не прибе
гали к разработкам новых уз
лов. Именно благодаря ис
пользованию унифицированных 
узлов среднего танка Т-34 мы 
значительно превзошли и чис
ленно и качественно фашист
скую бронетанковую технику. 
Наши САУ в годы Великой 
Отечественной войны по всем 
основным показателям были 
лучше соответствующих образ
цов штурмовых орудий немец
ко - фашистской армии и за
рекомендовали себя как от
личные боевые машины. Они 
применялись во всех крупных 
сражениях.

С 1943 года самоходная ар
тиллерия и органы ее руко
водства были подчинены 
командованию бронетанковы
ми и механизированными вой
сками. В 1944 году начали 
формироваться самоходные 
артиллерийские бригады ре
зерва ВТК. Часть самоходных 

ших организаторах. В людях, 
у которых решительность, 
твердость, напористость со
пряжены с горячим желани
ем не только подн’ять авто
ритет заводского комсомола, 
но и укрепить его.

Понимает он и другое: 
перед лицом авторитета хо
рошего организатора про
фессиональный авторитет 
был отодвинут на второй 
план. На комсомольскую ра
боту, бывает, выдвигаются 
ребята, почти не проявив
шие себя профессионально. 
Вот тут-то авторитет на ав
торитет и не накладывается.

Свои же предшественники 
его поразили широтой пла
нов. Два дома построили — 
не мешало бы расширить 
строительство жилья. А по
чему бы, к примеру, коми
тету ВЛКСМ не добиться 
равных прав в заводском 
четырехугольнике и не полу
чить равные права на вето?

— Если это четырехуголь
ник: то углы равные, а значит, 
и права равные. Не так ли? — 
Ларионцев улыбнулся. — 
Нам, к сожалению, полного 
равенства добиться не уда
лось. Несмотря на то. что 
после общежитий мы строи
ли цех товаров народного 
потребления. И сдали его 
досрочно.

И ВОТ ТЕПЕРЬ Андрей 
Шеметов ждет гостей 
из обкома ВЛКСМ. 

Ему есть о чем рассказать и 
что показать. Заложили ко
оперативный комсомольский 
дом. В прошлом году желаю
щие получили 75 тысяч руб
лей беспроцентной ссуды. 
Пошла в рост численность 
КМК. А бригада Горелова 
стала обладателем областно
го «Приза вызова». Пред
ставители комсомола с пра
вом решающего голоса вхо- • 
дят практически во все ад
министративные и общест
венные органы. Это ли не 
достижения?! Это ли не пе
рестройка!

А в чем должен пере
страиваться молодой рабо
чий? С трудовым стажем — 
небогато. Жизненный о "ыт — 
в основном ученический.

— А может, молодому 
вовсе и не надо перестраи
ваться. — «крамольно» вы
сказался Александр Гонча-. 
ров. — Может, ему следу
ет настраиваться на новый 
ритм жизни.

— Ошибаешься, — отве
тил Шеметов. — Вспомни 
Комсомольске - молодежную 
бригаду Евгения Петровича 
Шумана из цеха Т-2. Вот

артиллерийенкх полков СУ-85 
была включена * истребитель- 
но - противотанковые артил
лерийские бригады резерва 
ВТК. К концу войны самоход
ная артиллерия насчитывала 
12 бригад, 241 отдельный 
полк, 70 отдельных дивизио
нов. Самоходная артиллерия 
придавалась во всех операци
ях общевойсковым и танко
вым армиям, корпусам и ди
визиям. Всего за годы войны 
было выпущено около 22 ты
сяч самоходных артиллерий
ских установок.

Конечно, мне приятно соз
навать, что в великой битве 
народной немалую роль сы
грали и мы, конструкторы со
ветских артсамоходов. Вообще 
должен отметить, что военные 
годы Уралмаша были самым 
трудным, но и самым интерес
ным временем, Я счастлив, что 
мне довелось работать с та
ким поистине легендарным 
коллективом. Всегда с тепло
той и признательностью вспо
минаю директора завода 
Б. Мазуркова, заместителя 
главного металлурга Ю. Шка- 
батуру, руководителя группы 
танкового литья П. Василевско
го, своих ближайших помощни
ков Г. Соколова, В. Вишняко
ва, М. Тарасова, А. Нехлюдо
ва, Н. Курина, И. Вахрушева, 
М. Егорова и еще многих, 
м-ногих других товарищей — 
инженеров, технологов, на
чальников участков, рабочих— 
словом, всех тех, кто своим 
умом, своим трудом творил 
бессмертную славу отечествен
ного оружия, кто в тылу ковел 
великую нашу Победу.

еводка. За прошлый год всю 
продукцию сдали первым 
сортом. Дополнительно к 
плану изготовили более 461 
тысячи метров труб. Сэко
номили 136,2 тонны метал
ла. Ребята взяли высокие 
обязательства и на нынеш
ний год. Но есть маленький 
нюанс. Лучшая бригада ре
шила сберечь лишь 10 тонн 
металла.

— Это же меньше их ме
сячной экономии. Чем объ
ясняет бригадир столь низ
кий рубеж?

— Сработал прагматизм 
юбилейных починов. Евгений 
Петрович объяснил просто: 
уже стало правилом на ка
кой-либо праздник брать до
полнительные обязательства. 
А 'резерв — не безразмер
ный. Вот и прикинули. По 
подсчетам:, сберегут не мень
ше прошлогоднего. Понял 
нехитрую механику высокой 
цифры?

— Понял. Но корень-то 
зла зарыт не в бригаде. Раз 
это ' КМК — нам следует 
поизучать практику «юбилей
ного» роста обязательств.

— Надо подумать, — Ан
дрей сделал пометку в запис
ной книжке. Сколько уже 
этих пометок? Коротких и 
и развернутых. Значитель
ных и незначительных. Н 
ставший уже повседневным 
вопрос: достаточно ли бое
вита комсомольская органи
зация завода? И надо ли ей 
перестраиваться. Если да, 
то в чем?

Откинув в сторону эмо
ции, обратимся к цифрам. 
Социологическая служба за
вода запустила анкету. На 
вопрос: «В какой степени вы 
ощущаете работу обществен
ных организаций?» — 47,1 
процента опрошенных отдали 
предпочтение партийной ор
ганизации. 62,4 — проф
союзной, и только 37,8 — 
комсомольской. .Среди цехов 
наиболее благополучное по
ложение сложилось в трубо
электросварочном цехе № 2: 
73,9—94,9—54,8. «Комсо
мольская организация Пав
ловой», — мысленно отметил 
Шеметов.

Часы пробили .девять. Под 
окнами ' зашуршали колеса 
автомобиля. Через минуту- 
другую начнется выездное 
заседание отдела рабочей и 
сельской молодежи обкома 
ВЛКСМ на Северском труб
ном заводе...

О. ЕРМОЛАЕВ.
Полевской.
В четверг, 18 февраля, 

бюро обкома ВЛКСМ на 
своем заседании рассмотрит 
вопрос «О работе комитета 
комсомола Северского труб
ного завода по защите со
циальных и экономических 
интересов молодежи».

вопрос — ответ 
МАШИНА ВНЕ ОЧЕРЕДИ?

«Я ветеран труда, награжден 
медалью, не раз поощрялся на 
предприятии, где работал. Мо
гу ли я без очереди купить в 
автомагазине автомобиль «Мо
сквич»?

А. ЖЕРДОВ.
Каменск-Уральскип».
Отвечает заведующая отде

лом социального развития обл- 
совпрофа Г. СЕРЕБРЕННИ
КОВА:

— Автомашины для продажи 
в личное пользование на 
предприятиях выделяются пе
редовикам производства. Льгот 
ветеранам труда при продаже 
автомашин непосредственно в 
магазине правилами торговли 
не предусмотрено.

Дети вырастают и уходят 
из отчего дома в поисках Пти
цы Счастья. Они идут через 
Мост Встреч и Расставаний, 
отплывают на Корабле Мечты 
к Островам. Остров Театра 
Жизни, Песчаный Остров... 
Остров Светлого Образа и вот 
она — Птица Счастья. Взмах
нула крыльями и—

Этот сюжет положен в ос
нову проектирования и строи
тельства в 1987 году спор
тивно-игрового комплекса под 
открытым небом для’ профи
лактория Березниковского ти- 
тано-магниевого комбината. 
Материал — пространство, ка
мень, дерево. Авторы — сту- 
денты-градостроителн третьего 
курса Свердловского архитек
турного института, объединив
шиеся в группу «Архитектур
ное ателье» (лидеры Ю. Ли
стов и 1О. Рыбин). Игра пр.о- 
странственных ситуаций, изо
бразительных и’ символических 
знаков, теплый колорит комп
лекса, окруженного деревьями 
и небом, создают эмоциональ
но насыщенную, «говорящую» 
среду для игр детей, прогу
лок взрослых, совместного об
щения различных по возрасту 
люден. Замысел комплекса и 
его воплощение в натуре мо
гут показаться наивными, но 
не будем спешить с усмеш
кой...

Архитекторы сейчас в цейт
ноте. Необходимы срочное оп
ределение путей решения 
проблемы и разработка по 
существу нового «архитектур
ного языка» и профессиональ
ного мышления. Это «ядро» 
перестройки архитектурного 
образования.

■ В своеобразные эксперимен
тальные лаборатории превра
тились аудитории Свердлов
ского архитектурного инсти
тута. Совместная работа над 
проектами студентов с инже
нерами, математиками, фило
софами и художниками, ин
тенсивные научные исследова
ния, реальное проектирование 
и строительство, участие в кон
курсах, проблемные методы 
обучения стали основными

актуальное интервью

ПРАВА-ПО ПРАВУ
Президиум Верховного 

Совета СССР принял указ 
«О расширении льгот рабо
тающим беременным жен
щинам и женщинам, .имею
щим малолетних детей». В 
главу VIII «Труд женщин» 
Основ законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик о труде указом 
внесены изменения, пре
дусматривающие обеспече
ние работающим женщи
нам более благоприятных 
условий труда.

Комментирует эти доку
менты заместитель заве
дующего сектором юриди
ческого отдела ВЦСПС 
Леонид Михайлович КОН
НОВ.

— Леонид Михайлович, мно
гих женщин интересует, увели
чивается ли все-таки оплачи
ваемый отпуск по уходу за ре
бенком!

— Новый указ не преду
сматривает увеличения про
должительности частично оп
лачиваемого отпуска с 1 ян
варя 1988 года.

Тем не менее увеличение 
продолжительности этого от
пуска уже запланировано, пре
дусматривается поэтапное, по 
районам страны, увеличение 
продолжительности частично 
оплачиваемого отпуска жен
щинам-матерям по уходу за 
ребенком до достижения им 
полутора лет. Одновременно с 
введением этого отпуска жен
щинам будет предоставляться 
дополнительный неоплачивае
мый отпуск до достижения ре
бенком двух лет. Предусмот
рено и увеличение до конца 
текущей пятилетки продол
жительности дородового отпу
ска работающим женщинам с 
56 до 70 календарных дней.

-т- Маленькие дети часто 
болеют, молодым работающим 
мамам приходится брать 
больничные листы. Предусмот
рены ли какие-то изменения в 
этом плане!

— Да, вопрос уже решен. 
С 1 ноября 1987 года бюлле
тень и пособие по уходу за 
больным ребенком оформля
ют до 14 календарных дней. 
При этом пособие с 8-го 
по 14-й календарный день 
выплачивается в размере 50 
процентов заработка, а одино
ким матерям, вдовам (вдов
цам), разведенным женщинам 
(мужчинам) и женам военно
служащих срочной сДужбы — 
с 11-го по 14-й календарный 
день. Размер пособия для этой 
категории населения не зави
сит от непрерывности трудо
вого стажа и членства в проф
союзе.

— Леонид Михайлович,' мно
го недоразумений возникает, 
когда женщины, имеющие де
тей, обращаются к админист
рации предприятия с прось
бой предоставить им непол
ный рабочий день. Поможет 
ли указ урегулировать эти 
отношения!

— Прежде всего хотелось 
бы отметить, что право жен
щин, имеющих детей, на ра
боту с неполным рабочим 
днем или неполной рабочей 
неделей становится гарантиро
ванным. Теперь по просьбе 
беременной женщины, жен
щины, имеющей ребенка в 
возрасте до восьми лет или 
осуществляющей уход за боль
ным членом семьи в соответ
ствии с медицинским заклю
чением (для ухода за инва

храни прекрасные черты

в поисках
ПТИЦЫ СЧАСТЬЯ

формами подготовки специали
стов «нового типа».

Поисковые и эксперимен
тальные работы ведутся в клу
бе «Град XXI», объединяющем 
более 100 студентов и препо
давателей градостроительной 
специализации.

В прошедшем году дипло
мом жюри 5-го международно
го конкурса в Лондоне «Но
вое в старом» отмечен проект 
реконструкции ядра истори
ческого центра Свердловска. 
Он экспонировался в Королев
ской академии искусств. В 
этом проекте студенты Е. Ор
лова и И. Митрофанова вы
явили особенности города-за
вода. Стены, ворота, башня 
времени в Историческом скве
ре «заговорили» о прошлом и 
настоящем уральского города- 
труженика. Надо сказать, 
свердловчане не впервые уча
ствуют в лондонских конкур
сах’ В 1985 году, например, 
здесь был представлен проект 
галереи Конкорд, выполнен
ный по «мотивам» романа 
И. А. Ефремова «Лезвие брит
вы». Началась работа над про
ектом для международного 
конкурса «Три башни», кото
рый проводит в США общест
во памяти архитектора Виль
яма Ван Алена.

Заметным событием в ин
ституте стало проектирование 
города Мира — символа ру
бежа XX и XXI веков. Кон
курс объявлен «Комсомоль
ской правдой».' По мнению 
студентов, городом Мира мо
жет стать и любой уральский. 
В нем должно быть реализо
вано все лучшее, чего достиг
ла архитектурная мысль в XX 

лидами I группы такого за
ключения не требуется) ад
министрация обязана устано
вить ей неполный рабочий 
день или неполную рабочую 
неделю. Прежде такой режим 
труда устанавливался только 
с согласия администрации.

Сняты указом ограничения, 
еще недавно препятствовав
шие работе женщины в пери
од, когда она находилась в 
частично оплачиваемом отпу
ске по уходу за ребенком. По 
желанию она может работать 
в этот период на условиях 
неполного рабочего времени 
или на дому. При этом за ней 
сохраняется право на посо
бие по уходу за ребенком.

Введено также правило об 
обязательном трудоустройстве 
беременных женщин и жен
щин, имеющих детей в возра
сте до полутора лет, по окон
чании срочного трудового до
говора (в том числе времен
ной работы).

Указом также предусматри
вается увеличение до двух 
лет (ранее до одного года) 
возраста ребенка, когда не до
пускается привлечение жен
щин в ночное время к сверх
урочным работам, работам в 
выходные дни и направление 
их в командировку. За женщи
ной полтора года (ранее до 
одного года) сохраняется 
средний заработок при пере
воде ее (в соответствии с ме
дицинским заключением) на 
более легкую и исключаю
щую воздействие неблагопри
ятных факторов работу. Она 
может, также воспользоваться 
правом на перерывы в работе 
для кормления ребенка. Жен
щины в этот период не могут 
быть уволены с работы по 
инициативе администрации, 
кроме случаев полной ликви
дации предприятия, когда до
пускается увольнение с обя
зательным трудоустройством.

Что же касается неоплачи
ваемого отпуска по уходу за 
ребенком, то он предостав
ляется женщине до достиже
ния малышом возраста полу
тора лет. Поэтому админист
рация вправе отказать в пре
доставлении такого отпуска, 
если ребенок «перешагнул» 
этот возраст.

Вместе с тем закон преду
сматривает возможность для 
таких женщин получить с раз
решения администрации крат
ковременный отпуск без оп
латы. Конкретная продолжи
тельность этого отпуска уста
навливается по договоренно
сти сторон с учетом производ
ственных возможностей, дру
гих конкретных обстоя
тельств.

— Приходится встречать 
семьи, где дети воспитывают
ся одинокими отцами. Распро
страняются ли на них льготы, 
установленные для работаю
щих женщин!

— Безусловно, в частности, 
одиноким работающим муж
чинам (наравне с женщина
ми), имеющим двух и более 
детей до 12 лет, предостав
ляется дополнительный трех
дневный оплачиваемый отпуск, 
дополнительный отпуск по ухо
ду за детьми без сохранения 
заработной платы продолжи
тельностью до двух недель и 
первоочередное право 1 на по
лучение ежегодного отпуска 
в летнее или другое удобное 
для них время.

Беседу вел 
В. ТИМОФЕЕВ.

веке. И прежде всего он дол
жен быть «говорящим». В про
екте И. Юдицкой город Ми
ра — Полевской, родина ска
зов П. Бажова. В основе 
проектируемой структуры го
рода — Малахитовый цветок. 
Еще немного и... рисунок кам
ня превратится в реальные 
дома с соответствующими об
щему замыслу цветом, фор
мой, пластикой.

У дипломников через счи
танные дни защита. Это «по
жар в архитектурном», «ура
ган». Студенты работают днем 
и ночью. Задачи у них реаль
ные, сложные. Г. Акатова «ко
лет крепкий орешек» — цент
ральный жилой район в 
Свердловске, строительство ко
торого заморожено. Место ар- 
хиответственное. Рядом глав
ные площади города — 1905 
года и Октябрьская.

В этом году студенты-архи
текторы выполняют много про
ектов по Свердловску. Дело в 
том, что сейчас разрабатыва
ется новый генеральный план 
города, проект детальной пла
нировки, проект постоянных 
охранных зон исторической 
среды. Студенты получили за
казы главного архитектурно
планировочного управления, и 
их предложения будут исполь
зованы при выполнении всех 
этих работ.

Прорыв в архитектуре дол
жен состояться. Для этого 
есть много предпосылок.

В. КОЛЕСНИКОВ, 
кандидат архитектуры, 

доцент кафедры 
градостроительства 

архитектурного 
института.
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СООБЩАЮТ

Салют, фестиваль

ПХЕНЬЯН ГОТОВИТСЯ
А ПХЕНЬЯН. Много интересных событий пройдет в 

столице КНДР в рамках XIII Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов. В лучших концертных залах респуб
лики, на улицах и площадях Пхеньяна посланцы всех 
континентов увидят концерты и спектакли, отражающие 
девиз предстоящего форума — «За антиимпериалистиче
скую солидарность, мир и дружбу между народами».

Какой быть фестивальной песне? Отвечая на этот во
прос, Корейский подготовительный комитет обратился 
за советом к молодым гражданам КНДР.

За несколько месяцев в адрес жюри поступило более 
4 тысяч стихотворений на фестивальную тематику. Приш
лось много поработать, чтобы определить 20 лучших про
изведений, на которые впоследствии композиторы — так
же участники конкурса — писали музыку. Лауреатами 
признаны такие песни, как «Молодежь и студенты — 
хозяева будущего» (музыка Кан Чхона на слова Ким Тхэ 
Ена), «Добро пожаловать в Пхеньян» (музыка Чха Хак 
Чхоля на слова Цой Чжун Гена) и другие.

А ПРАГА. Вопросы подготовки к XIII Всемирному 
фестивалю молодежи и студентов рассмотрел чехосло- 

.вацкий национальный подготовительный комитет.
Предстоящий фестивать позволит молодым людям раз

личных политических и религиозных убеждений широко 
обменяться мнениями, обсудить волнующие их пробле
мы, отметил секретарь ЦК ССМ В. Могорита.

* * *
Секретариат Международного союза студентов и Ко

рейский студенческий комитет объявили о проведении 
международной студенческой фотовыставки-конкурса. Она 
пройдет под девизом XIII Всемирного фестиваля моло
дежи и студентов «За антиимпериалистическую соли
дарность, мир и дружбу».

Студенты высших учебных заведений и учащиеся 
средних школ всех стран мира могут направлять свои 
фотографии в штаб-квартиру МСС в Праге до конца ны
нешнего года. Работы должны отражать взгляд автора 
на сегодняшний мир или. рассказывать о деятельности 
молодежи в рамках подготовки к молодежному форуму.

ГАСС).

Полезный диалог
Молодежная конференция в Техасе

КОЛЛИДЖ-СТЕИШН (штат Техас). Развернувшийся 
в СССР процесс перестройки открывает благоприятные 
возможности для укрепления мира, взаимопонимания и 
сотрудничества между народами. Таково мнение подач, 
ляющего большинства участников завершившейся здесь 
международной конференции, на которую съехались сту
денты из почти 70 колледжей и университетов США, ву
зов других стран. На протяжении трех дней они слуша
ли доклады по внешней и внутренней политике СССР, о 
жизни советского народа, отношениях между Советским 
Союзом и Соединенными Штатами, а затем обсуждали 
эти темы на семинарах.

Ведущие одного из таких семинаров —• преподаватель 
истории местного университета Честер Даннинг и сотруд
ник ООН И. Фоминов — предложили юношам и девуш
кам подвести итог дискуссии с помощью опроса. «По- 
моему, — сказал студент из Мексики Хоакин Лосано, — 
успешное осуществление программы М. Горбачева отве
чает общим интересам, ведет к установлению более дру
жественных отношений между народами». «В принципе я 
согласен с такой оценкой. — поддержал его учащийся из 
Техаса Эйбрам Химелстайн. — Главное — опираться на 
дипломатические и экономические связи, а не на военную 
мощь».

Перестройка в СССР требует нового подхода к реше
нию различных проблем и от самой Америки — такова 
была суть следующих двух ответов. Студент универси
тета Грант Нили указал, что Советскому Союзу непло
хо перенять у США ряд эффективных методов хозяйство
вания, а Америке необходимо использовать у себя , совет
ский опыт в области социального обеспечения. По мне
нию Сары Чайлдс из Хьюстона, политика СССР ведет к 
ослаблению международной напряженности, и СШ'А 
должны содействовать тому же.

Не обошлось, разумеется, и без сомнений. Например, 
местную студентку Глорию Родригес и слушателя Акаде
мии военно-воздушных сил США Криса Клея тревожит 
вопрос о том. как распорядится СССР своим возросшим 
в результате перестройки экономическим потенциалом, 
не повредит ли это интересам США. Люси ван-Оденбар- 
невельд из Канады считает, что в деловых отношениях с 
Советским Союзом Запад, как ей представляется, печет
ся не столько о развитии экономических связей, сколько 
о получении доступа на новый рынок сбыта собственной 
продукции.

И все же большинство студентов. несомненно, за то, 
чтобы использовать складывающиеся благоприятные ус
ловия для расширения сотрудничества, укрепления взаи
мопонимания между народами. Об этом говорили на се- 
минапе Джанин Хириок из университета Майами, техасец 
Кит Дафф. На это же указал и постоянный представи
тель СССР при ООН А, М. Белоногов, выступивший на 
конференции с докладом о советской внешней политике. 
«Мне довелось беседовать со многими делегатами. — ска
зал он, — и даже курсанты военных учебных . заведений 
США неизменно выражали стремление к улучшению и 
развитию советско-американских отношений».

Ä. ШИТОВ.(ТАСС).

172 пластинки с записями 
классической музыки вошли в 
январе в список самых попу
лярных дискод, который ком
пьютер ТАСС составил по дан
ным, поступившим из всех 
республик нашей страны. Это 
вдвое превышает число пла
стинок, названных в опросах 
по дискам - «гигантам» и 
«миньонам» в разделе эстра
ды. А причина в том, что це
нители классической музыки 
хотят купить запись любимо
го произведения в исполнении 
разных певцов или оркестров. 
Лидирует же второй месяц 
подряд пластинка с музыкой 
Г. Свиридова к " повести 
А. Пушкина «Метель» и сюи
той из к/фильма «Время, впе- 
ред1»:

1. Г. Свиридов — «Мотель», 
«Время, вперед!». Исполняет 
Большой симфонический ор
кестр ЦТ и ВР n/у В. Федосее
ва.

2. Отдых Фавна, Прелюдия 
к стихотворению С. Маларме; 
Море, Три симфонических эс
киза (К. Дебюсси]. Испанская 
рапсодия |М. Равель). Гос. ака
дем. симфонический оркестр 
СССР п/у Е. Светланова (за
пись из Большого зала Мос
ковской консерватории, 20 
января 1968 г.).

3. С. Рахманинов — Всенощ
ное бдение, соч. 37. Исполня
ет Ленинградская государст
венная академическая капелла 
им. М, Глинки n/у В. Черну- 
шенко.

4. Л. Бетховен. Сонаты для 
фортепиано в исполнении 
П. Серебрякова.

5. И. Штраус. Вальсы. Исп. 
Большой симфонический ор
кестр п/у Г. Рождественского.

6. В. А. Моцарт. Сонаты для 
скрипки и фортепиано ми-бе- 
моль-мажор, ля-мажор. Исп. 
В. Спиваков, Б. Бежтерев.

7. Ф. Лист. Венгерские рап
содии для фортепиано. Исп. 
В. Монастырский.

8. А. Вивальди. «Времена го
да», четыре концерта для 
скрипки с оркестром (перело
жение для органа Е. Лисици- 
ной) — исп. Е. Лисицина (ор
ган Рижского домского кон
цертного зала).

9. И. С. Бах. Каприччио си- 
бемоль-мажор, Токката ми-ми
нор, Двенадцать маленьких 
прелюдий. Исп, А. Любимов 
из серии «Факсимиле».

10. И. С. Бах. Органная му
зыка (орган Рижского домско
го собора). Исп. Е. Лисицина.

В конкурсе дисков — «ги
гантов» наибольшей популяр
ностью продолжает пользо
ваться серия «На концертах 
Владимира Высоцкого». Пер
вые две пластинки серии, вы
пуск которой. продолжает 
фирма «Мелодия», уверенно 
держатся в первой десятке 
уже полгода. Показательно,

Необходимость восстанов
ления мира в Афганистане 
была лейтмотивом состояв
шегося в Кабуле заседания 
Чрезвычайной комиссии по 
нацпримирению, на котором 
выступил президент Наджи- 
булла.

Несмотря на то, что «ис
ламские партии», базирую
щиеся в Пакистане, отказа
лись от диалога, примирение 
стало реальностью. Выте
кающее из него равноправие 
противоборствующих сторон 
в общественно - политиче
ской жизни нашло отклик в 
рядах оппозиции. Свыше 40 
тысяч мятежников перешли 
на стопону правительства. 
Сейчас г каждой шестой ад
министративной единице Аф
ганистана действует коали
ционная форма правления. 
Благодаря ее широкому рас
пространению 3200 деревень 
мирным путем вернулись под 
контроль властей. Они гото
вы пойти на реальный шаг— 
уступить оппозиции 28 госу
дарственных постов. Мост 
через реку можно переки
нуть быстро, если строить 
его с двух берегов. Прозву
чав из уст афганского руко
водителя. эта народная муд
рость точно выразила его 
оценку ситуации в Афгани
стане.

Год ) азал учредительное 
заседание Чрезвычайной ко-

Планета в объективе

Успехи национальной экономики Ливии в не
малой степени связаны с постоянно развиваю
щимся сотрудничеством с дружественными го
сударствами, прежде всего с социалистиче
скими странами. Попытки реакционных импе
риалистических кругов с помощью экономиче
ской блокады заставить ливий-.кий народ от
казаться от избранного им независимого пути 
развития потерпели провал.

НА ВЕРХНЕМ СНИМКЕ: ливийские женщины 
улыбаются фотографу на улице столицы Ли
вии — Триполи.

Фото Лехтикува — ТАСС.

Триполи
В Ливии за годы, прошедшие после рево

люции 1969 года, построено свыше ста про
мышленных предприятий, некоторые виды 
продукции нефтеперерабатывающей и хими
ческой промышленности проложили себе до
рогу на мировой рынок. Сельскохозяйствен
ная стратегия ориентирована на достижение 
полного самообеспечения продуктами питания. 
Начался переход к коллективной форме соб
ственности на мелких и средних предприяти
ях и в сфере услуг.

Буэнос-Айрес--------------------- ------ —---------------------
Буэнос - Айрес — столица Аргентины, поли

тический и индустриальный центр страны, ос
нован в 1536 году испанцами. Жители Буэнос- 
Айреса очень гордятся своим городом. Путе
шественнику обязательно расскажут, что од
на из его улиц, авенида Ривадавия, —- самая 
длинная в мире, другая, авенида 9 июля, — 
самая широкая, третья, Лавахе, занимает пер

вое место в Южной Америке по количеству 
кинотеатров. приходящихся на квадратный 
километр ее поверхности. Многомиллионный 
Буэнос-Айрес и впрямь впечатляет своими 
масштабами, архитектурным разнообразием, 
красками, ритмом.

Фотохроника ТАСС.

Музыкальный Олимп
что только что вышедшие тре
тья и четвертая пластинки 
сразу же попали в список 50 
наиболее популярных, заняв 
соответственно 50-е и 34-е ме
ста.

В Январе в первой десятке 
общесоюзного опроса по 
дискам - «гигантам» три но
вых имени: впервые в нее 
вошли Лайма Вайкуле, группы 
«Браво» и «Круиз»:

1. (1) — «На концертах Вла
димира Высоцкого» (1-я пла
стинка)

2. (3) — «На концертах Вла
димира Высоцкого» (2-я пла
стинка)

3. (7) — Группа «Черный 
кофе», пластинка «Переступи 
порог»

4. (15) — Лайма Вайкуле
5. (23) — Группа «Круиз»
6. (27) — Группа «Браво»
7. (26) — Группа «Машина 

времени», пластинка «Десять 
лет спустя»

8, (10) — А. Розенбаум, «На
рисуйте мне дом»

9, (2) — И. Николаев, «Мель
ница»

10. (4) — А. Розенбаум, 
«Мои дворы»

Цифры в скобках показыва
ют место пластинки в преды
дущем месяце. Всего же в 
январе среди пользующихся 
наибольшим спросом в стра

мыслить
ПО-НОВОМ У

Примирение в Афганистане: 
год прошел, что дальше?

миссии по национальному 
примирению прошло доволь
но бурно. Дал себя знать 
принцип уважения различ
ных точек зрения, положен
ный в основу работы. Он по
будил людей говорить от
крыто, раскованно мыслить 
вслух. В ходе продолжитель
ных дискуссий была вырабо
тана концепция националь
ного примирения. За истек
ший год она доказала свою 
жизненную силу. И в ре
зультате авторы этой кон
цепции пришли к промежу
точному финишу с общей 
мыслью — следующие 12 
месяцев должны стать пово
ротными в судьбе Афгани
стана.

После заседания комиссии 
я беседовал с ее членом 
Мухаммадом Хасаном Шар- 
ком. Видный деятель, он во 
все времена считался «креп
ким орешком». Курс на на
циональное примирение он 
полностью поддержал. И 
власти доверили ему важ
ный пост — председателя 
государственного комитета 
по делам репатриантов. «По
литика примирения дает Аф
ганистану реальный шанс по
кончить с войной, уничто
жить барьеры, разделяющие 
людей, — говорит М. X.

не дисков - «гигантов» ком
пьютер назвал 87 долгоиграю
щих пластинок.

В конкурсе «мйньонов» упо
мянуто 67 малоформатных 
пластинок, а первая десятка 
выглядит так:

1. (5) — А, Барыкин, «Бу
кет», В. Кузьмин «Симона»

2. (3) — Группа «Черный ко
фе»

3. (2) — А. Пугачева, «Надо 
же»

4. (1) — Группа «Алиса»
5. (11) — В. Леонтьев, «Бе

лая ворона», «Выставка собак»
6. (10) — Л. Вайкуле, «Чар

ли Чаплин», «Еще не вечер»
7. (4) — С. Ротару, «Луна- 

луна»
8. (7) — С. Ротару, «Лаван

да»
9. (26) — А. Барыкин, «Оке

ан», «Чили»
10. (6) — А. Пугачева,

В. Кузьмин, «Две звезды»
Десять тысяч писем, наугад 

выбранных из январской поч
ты «Музыкального Олимпа», 
дали следующую Аартину по
пулярности песен:

1. (1). «Белая ворона». В. Ле
онтьев (муз. Г. Татарченко, сл. 
Ю. Рыбчинского) — 761 голос;

2. (2). «Алло». А. Пугачева 
(муз. А. Пугачевой, сл. И. Ни
колаева) — 572 голоса;

3. (3). «Незнакомка». И. Ни

Шарк. — За минувший год 
на родину вернулись 110 тьь 
сяч моих соотечественников. 
Встреченные с пониманием, 
они включились в нормаль
ную жизнь. Государство ока
зывает репатриантам всесто
роннюю помощь. Они осво
бождаются от налоговых за
долженностей, им возвраща
ется недвижимое имущество. 
Афганский народ начинает 
восстанавливаться как еди
ное целое. Этому будут спо
собствовать всеобщие выбо
ры в национальный совет (по 
новой конституции-^высший 
законодательный орган). Я 
уверен, что они станут куль
минацией второго года поли
тики примирения».

Трудно переоценить роль, 
которую играют в ее прове
дении представители афган
ской интеллигенции. Среди 
них — доктор филологиче
ских наук Мухаммад Зияр. 
Он также принимал участие 
в заседании Чрезвычайной 
комиссии по национальному 
примирению. «Президент 
Наджибулла подчеркнул, что 
новый этап национального 
примирения приведет к де
мократизации общества. 
Многопартийная система, на
чавшая недавно функциони
ровать, будет развиваться,—

колаев (муз. И. Николаева, 
сл. П. Жагуна) — 390 голо
сов;

4. (4). «Букет». А. Барыкин 
(муз. А. Барыкина, сл. Н. Руб
цова) — 290 голосов;

5. (6). «Поговорим о люб
ви». Дуэт «Модерн токинг» 
(ФРГ). Муз. и сл. Д. Болена — 
273 голоса;

6. (10). «Яблоки на снегу». 
М. Муромов (муз. М. Муро
мова, сл. А. Дементьева) — 
224 голоса;

7. (5). «Мастер и Маргарита». 
И. Николаев, (муз. и сл. И. Ни
колаева) — 188 голосов;

8. (11). «Мадонна». А. Серов 
(муз. И. Крутого, сл. Р. Каза
ковой) — 174 голоса;

9. (8). «Моя любовь».
В. Кузьмин (муз. В. Кузьмина, 
сл. Т. Артемьевой) — 157 го
лосов;

10. (14). «Реактивный само
лет». «Модерн токинг» (муз. 
и сл. Д. Болена) — 151 голос.

В январском опросе нет яр
ко выраженной песни - лиде
ра, набравшей, как случалось 
в предыдущие месяцы, свы
ше тысячи голосов. На верши
не «Олимпа» без большого от
рыва друг от друга располо
жились песни, которые, что 
говорится, «на слуху» уже как 
минимум полгода. Сегодня 

говорит М. Зияр. —, Деяте
ли науки и культуры при
ветствуют такую тенденцию, 
видя в ней гарантию само
выражения различных сло
ев».

Недавно вопрос о созда
нии своей партии подняли 
национальные предпринима
тели, связывающие с пре
кращением войны надежды 
на оживление в экономике и 
торговле. В Чрезвычайной 
комиссии по национальному 
примирению их интересы 
представляют несколько че
ловек, в том числе Багван 
Сингх, выходец из индийской 
общины в Кабуле. «Успехи 
миротворческого курса, про
водимого в Афганистане, 
очевидны и в хозяйственной 
области, — говорит он. — 
Так, за год вошли в строй 
30 частных и смешанных 
предприятий. Объем про
мышленного производства 
увеличился в три с полови
ной раза. Более 700 тысяч 
человек получили прибавки 
к зарплате. Таким образом, 
растет экономический эф
фект процесса примирения, 
который, судя по всему, 
вступает в решающий этап». 
Тем не менее процесс на
ционального примирения шел 
бы значительно быстрее, ес
ли бы не позиция тех, кто 
пытается решать судьбы аф
ганского народа из Ислама
бада и Пешавара, лидеров 
так называемого альянса се
ми. События красноречиво 
говорят о том, что попытки 
решить афганский вопрос 
только военными средствами 
ограничены. Пора начать 
мылить по-новому.

А. ТРУБИН, 
еоб. корр. АПН.

Кабул.

Калейдоскоп

ЗОЛОТО под соломой
ДЕЛИ. Получив информацию 

от осведомителей, полиция уст
роила засаду близ дереьни 
Дхаббал, в Пенджабе, у грани
цы с Пакистаном. Сведения 
оказались верными. Под воро
хом соломы на тракторном 
прицепе двое местных жите
лей везли 25 кг золота. Днем 
позже несколько килограммов 
золота было изъято у четырех 
миловидных пассажирок само
лета, прибывшего в Бомбей из 
Европы. Еще через-день около 
3 кг золота таможенники аэро
порта обнаружили в шарико
подшипниках, доставленных в 
Дели из Дубайи двумя индий
скими коммерсантами.

Почти ежедневно местная 
печать сообщает о конфиска
ции контрабандного золота. В 
1935 году было конфисковано 
2,5 тонны. Однако это лишь 
крохи от золотой контрабанды, 
стекающейся в Индию со всего 
мира. В том же 1985 году, по 
подсчетам лондонских специа
листов, в Индию было ввезено 
контрабандным путем 140 тонн 
золота.

Индия — бедная страна, но 
традиции здесь живучи. И да
же у самых бедных индийцев, 
которые голодают и ночуют 
прямо на улицах, иногда мож
но ^видеть золотые украше
ния. Международная корпора
ция золота считает, что в Ин
дии у населения, включая юве
лиров и торговцев ювелирны
ми изделиями, сосредоточено 
около 4 тыс. тонн золота из 11 
тыс. тонн, находящихся во 
всем мире в частных руках.

Любовь индийцев к золоту, 
в которое они предпочитают 
вкладывать свои сбережения, 
храня их в виде золотых укра
шений у себя дома, поддержи
вает цены на желтый металл 
в Индии на значительно более 
высоком уровне, нежели в 
большинстве других стран ми
ра. Это и притягивает сюда 
золотую контрабанду.

О ПРИРОДЕ И ЧЕЛОВЕКЕ
Представители киностудии 

«Мосфильм» и ВО «Совин- 
фильм» подписали в Токио со
глашение с кинокомпанией 
«Тоэй» и телекомпанией «Тэрэ- 
би Асахи» о съемках совмест* 
ного советско - японского ху
дожественного фильма. В его 
основу положены два романа 
известного японского писателя 
Юкио Тогавы о сложных, пол
ных драматизма взаимоотноше
ниях человека с суровой север
ной природой, людей и белых 
полярных волков. Съемки но
вого фильма будут проводиться 
в Сибири, напоминающей по 
природным данным Аляску, где 
происходит действие, а также 
в Японии.

Участники проекта выразили 
надежду, что фильм получится 
интересным, станет заметным 
событием в культурной жизни 
наших стран. Работу над кар
тиной намечено завершить в 
1990 году.

почта «Музыкального Олимпа» 
свидетельствует: дефицит но
вых ярких шлягеров стал от
личительной чертой отечест
венной эстрады зимы 1988 
года.

В десятку самых популяр
ных исполнителей, также со
ставленную по обзору редак
ционной почты, вошли:

1. В, Леонтьев — 23 песни 
в его исполнении набрали в 
сумме 954 голоса;

2. А. Пугачева — 30 песен, 
839 голосов;

3. И. Николаев — 6 песен, 
730 голосов;

4. «Модерн токинг» (ФРГ)— 
29 песен, 707 голосов;

5. В. Кузьмин — 23 песни, 
421 голос;

6. А. Барыкин — 10 песен, 
342 голоса;

7. М. Муромов — 5 песен, 
230 голосов;

8. Группа «Черный кофе» — 
12 песен, 219 голосов;

9. Группа «Форум» — 14 пе
сен, 179 голосов;

10. А. Серов — 3 песни, 177 
голосов.

Всего же в январской почте 
упомянуто 449 песен в испол
нении 84 певцов и ансамблей.

Как обычно, напоминаем — 
открытки с названием вашей 
любимой песни направляйте 
по адресу:

103009, Москва-Центр, Твер
ской бульвар, д. 10, ТАСС, 
«Опрос популярной песни»,

(ТАСС).

ДНЕВНИК
ОЛИМПИАДЫ
• ХОККЕЙ

Открыв 
второй 
тур

Второй тур олимпийских со
стязаний хоккеистов в поне
дельник открыли команды 
группы «Б». Начало было спо
койным. Сборная ФРГ в 
«Седлдоуме» переиграла со
перников из Норвегии — 7:3 
(2:0, 3:1, 2:2). А наша команда 
на катке «Коррал» без хлопот 
переиграла австрийскую сбор
ную — 8:1 (3:1, 5:0, 0:0). Шай
бы забросили: Крутов (две), 
Макаров, Хомутос, Яшин, Ка
менский, Черных и Кожевни
ков. В сборной СССР была 
лишь одна замена — вместо 
Быкова играл Кожевников.

А завершился вечер бурным 
матчем в «Седлдоуме», при
несшим трудную победу чехо
словацким хоккеистам над 
сборной США — 7:5 (1:3, 2:1, 
4:1). Поначалу казалось, мас
титая команда ЧССР проигра
ет второй матч подряд. К 
седьмой минуте американцы 
вели — 3:0. В третьем перио
де — 5:4. Но на последних ми
нутах чехословацкие хоккеис
ты вырвали победу. При счете 
5:5 Либа с подачи Пашена за
бил гол в меньшинстве, а по
том Пашек послал шайбу в 
пустые ворота, когда амери
канцы заменили голкипера 
полевым игроком.

В канадской печати много 
внимания уделяется сейчас 
сюрпризам олимпийского хок
кейного турнира. И действи
тельно, разве ожидалось, что 
сборная Финляндии, «твер
дый» финалист, уступит швей
царской команде — 1:2, а уж 
тем более проигрыша с таким 
же счетом никто не ожидал от 
чехословацких хоккеистов, 
когда они открывали турнир 
в состязании с западногерман
скими спортсменами.

Но все-таки наиболее ожив
ленно в Калгари обсуждают 

. донельзя скромную победу — 
1:0 — своих любимцев над 
польской командой. От земля
ков явно ждали большей ре
зультативности. Местные газе
ты напоминают, что сборные 
Канады и Польши встречались 
на олимпиадах и чемпионатах 
мира два десятка раз и все 
матчи выиграли «кленовые 
листья» при красноречивой 
разнице шайб 262 — 9.

е лыжи

ВСЕМ НА УДИВЛЕНИЕ
В чем причина побед со

ветских лыжников? На этот 
вопрос, который звучит сей
час на Олимпиаде в разных 
вариациях, пришлось отве
тить и новому олимпийскому 
чемпиону Алексею Прокуро
ву, когда стало ясно, что 
спортсмен из Владимира вы
играл первую в Кэнморе гон
ку у мужчин — на 30 км в 
добавление к победе Виды 
Венцене из Вильнюса,

Мы много работали в ны
нешнем сезоне, стараясь из
влечь выводы из прошлых 
неудач, и сейчас, наверное, 
хорошо готовы, ответил 23- 
летний армейский спортсмен.

Оттепель, держцвшая в 
напряжении и организаторов, 
беспокоившихся за состояние 
лыжни, и самих спортсменов, 
озабоченных подбором смаз
ки, не помешала Прокуроро
ву показать высокий резуль
тат в классическом стиле — 
1 час 24 мин. 26,3 сек. Се
ребряную медаль, как это 
было накануне у женщин, 
выиграл также советский 
лыжник — алмаатинец Вла
димир Смирнов — 1:24.35,1, 
а «бронзового» успеха добил
ся норвежец ‘ Вегард Уль- 
ванг — 1:25.11,6. Михаил 
Девбятьяров из Перми занял 
четвертое место — 1:25.31,3.

Бесстрастные цифры не 
передают напряжения, неожи
данных поворотов этой пер
вой на Олимпиаде пробы сил 
мировой лыжной элиты. Один 
из сюрпризов — провал шве
дов, которые доминировали 
на лыжне в последние годы. 
Достаточно сказать, что луч
ший из них — двукратный 
олимпийский чемпион Гунде 
Сван — был только десятым, 
проиграв чемпиону почти три 
минуты. Когда именитый 
скандинав, заканчивая пер
вый 10-километровЫй круг, 
появился на лыжном стадио
не, уже было видно, как тя
жел его шаг, как разгорячен- 
но его лицо. Хотя шведа вро
де бы занимала только лыж
ня. от зрителей не утаились 
два его взгляда, брошенных 
на табло. А оно говорило о 
том, что он проигрывал ли
деру — Владимиру Смирно
ву — уже около минуты. А 
в состязаниях лыжников экст
ра-класса эту фору отыграть 
уже было невозможно. Пло
хо выступили также облада
тель Кубка мира Торгни Мог
рен (11 место) и другой

Канадцы, отдадим им долж
ное, тщательно готовились к 
играм в Калгари. Олимпийская 
сборная под руководством 
Д. Кинга выступает не один 
год. Только в нынешнем сезо
не кандидаты в олимпййцы 
провели дома, в США и Евро
пе 63 турнирных и трениро
вочных матча. В том числе с 
командой «звезд» НХЛ, клу
бами НХЛ, различными со
ветскими командами, сборны
ми ЧССР, Швеции, Финляндии 
и другими сильными соперни
ками. Во многих состязаниях 
они добивались успеха. Нача
ли они играть 9 августа, а по
следние тренировочные встре
чи провели 10 и 11 февраля, 
победив сборную СССР — 3:2 
и сыграв вничью со швед»- 
ми — 2:2.

Стартовый матч на Олимпиа
де с польской командой ка
надцы во внимание явно не 
принимали и едва не поплати- 
тились за это.

Для многих советских люби
телей спорта не понятно, как 
могло случиться, что у себя 
на родине канадцы играют в 
хоккейном турнире не в силь
нейшем составе? А очень прос
то: не отпустили хозяева клу
бов НХЛ своих лидеров, опа
саясь потерять доходы.

И все же канадцы рассчиты
вают на победу. И не без ос
нований. Потому что хоккей у 
них могуч и располагает об
ширными резервами. Кто же 
выступает в олимпийской 
сборной? Это хоккеисты, 
«одолженные» клубами НХЛ. 
Например, вратарь из Эдмон
тона Муг, защитник из Калга
ри Брэдли, нападающий из 
Хартфорда Шервин, защитник 
Уоттерс из Виннипега, напада
ющий Тамбелини из Ванкувера 
и другие. В сборной в основ
ном хоккеисты, которым еще 
только предстоит карьера в 
НХЛ. От выступления на Олим
пиаде для них многое зависит.

Теперь «кленовым листьям» 
предстоит встреча со швей
царцами, в первом туре обыг
равшими финнов.

В. ДВОРЦОВ, 
в. кикило, 

спец. корр. ТАСС.
Калгари.

шведский олимпийский чем
пион — Томас Вассберг (42).

Как потом выяснилось, в 
этой неудаче были повинны 
ошибки в подборе мази. Да
же в век пластиковых лыж, 
появление которых в какой- 
то мере упростило эту проб
лему, рецепт лучшей — то
же немаловажный компонент 
победы. В оттепель (столбик 
термометра держался у от
метки О градусов) его значе
ние возрастает. Смазка на
ших лыжников (над ней дол
го утром «колдовал» госу
дарственный тренер Госком
спорта СССР Виктор Ива
нов) была, как выяснилось, 
наиболее удачной. Олимпий
ский чемпион потом признал
ся, что опережал соперников 
даже на спуске, поскольку 
его лыжи «бежали» быстрее.

Прокуроров выступал под 
номером 28, при 93 участни
ках, а это означает, что глав
ные его соперники, а преж
де всего Владимир Смирнов, 
стартуют вслед. В такой си
туации выступать, имея в ви
ду большие цели, очень труд
но, а победить еще труднее.

Я очень рад за Алексея, 
сказал после финиша Смир
нов. Причем это не просто 
слова. Мы с ним подружи
лись еще, когда вместе начи
нали в юниорской сборной. 
Наверное, я тоже мог рассчи
тывать на победу, но он был 
сегодня сильнее меня.

После финиша Алексей 
Прокуроров признался, что 
никак не думал о золотой ме
дали, считая шансы Влади
мира лучшими. ‘

Действительно, Прокуро
ров не избалован большими 
победами. Год назад на чем
пионате мира-87 в Оберст
дорфе (ФРГ) тренеры сбор
ной СССР продержали его на 
скамье запасных, вь)пустив 
под занавес в 50-километро
вом марафоне, где он был... 
27-м. Но буквально через 
неделю Прокуроров выиграл 
гонку на 30 км на престиж
ных Лахтинских играх, что 
выглядело укором его настав
никам. Никто не подозревал 
тогда, что первый большой 
успех записал в свой актив 
будущий олимпийский чем
пион.

В. ТРУШКОВ, 
Ю. ХРОМОВ, 

спец. корр. ТАСС.
Калгари.



4 стр. 17 февраля 1988 г.

ИД СМЕНУ!

ФИЗКУЛЬТУРА —
ДЛЯ ВСЕХ

В окружком Доме офи
церов Свердловска состоя
лась I отчетно-выборная кон
ференция областного совета 
добровольного физкультур- 
ио - спортивного общества 
профсоюзов. Около четырех

творческая мастерская не пре
дусматривает конкурса. Каж
дый ансамбль или солист по
лучит право представить на 
товарищеское обсуждение 
свои новые работы, а начи
нающие — свои первые опы
ты... Коллективно будет ре
шено, кого пригласить на за
ключительные мероприятия 
фестиваля в мае.

Оргкомитетом фестиваля 
объявлен конкурс на новую

сот делегатов, представляв
ших города Свердловской 
области, обсудили отчет 
облсовета о проделанной ра
боте, с которым выступил 
его председатель Александр 
Михайлович Пермяков.

Конференция приняла по
становление о дальнейшей 
совершенствовании ' работы 
по привлечению населения
к занятиям спортом, повы
шению массовости физкуль
турного движения, избрала 
членов и кандидатов в чле
ны облсовета ДФСО. Также 
были избраны 21 делегат на 
I всероссийский и 19 делега
тов на I всесоюзный съезды 
ВДФСО, которые пройдут 
в марте и апреле в Москве. ■ 

Перед собравшимися вы
ступили член бюро Сверд
ловского обкома КПСС, 
председатель облсовпрофа 
С. Ф. Барков, начальник уп
равления организационной 
работы и кадров республи
канского совета ДФСО Г. В.
Калакуцкий.

И. НЕССИН.
• ЛЫЖИ

В Смоленске, где прошел 
чемпионат РСФСР по лыж
ным гонкам, свердловские
лыжники были практически 
вне конкуренции. Они уве
ренно лидировали на всех 
дистанциях. Пятнадцатики
лометровую трассу быст
рее всех прошел мастер 
спорта международного 
класса Мирон Филиппов
(39,48 мин.), мастер спорта 
Андрей Кириллов был вто
рым (40,02 мин). У женщин 
золотую медаль на пятики
лометровой дистанции выиг
рала мастер спорта между
народного класса Наталья 
Фурлетова (16,31 мин). Ма
стер спорта Гульнара 1ух- 
матуллина отстала от нее 
всего лишь на одну сотую
долю секунды!

Не было равных свердлов
чанам и в эстафете 4x10 
километров у мужчин (С. Бы
ков, И. Базамшин, А. Ки
риллов, М. Филиппов) и 
4x5 километров у женщин 
(Н. Фурлетова, С. Сарварова, 
Г. Тухматуллина, В. Машу- 
рова). Игорь Бадамшин про
демонстрировал и блестя
щее мастерство конькового 
хода: 15 километров этим 
способом он преодолел за 
37,08 мин. Второе место
также у 
Андрея 
мин).

нашего лыжника—
Логинова (37,11

А. ДОВБЫШ, 
судья 

всесоюзной
категории.

• БАСКЕТБОЛ.
Мужская команда баскетбо

листов свердловского СКА, 
которая участвует во всесо
юзных соревнованиях за пра
во участия в I лиге чемпио
ната СССР по баскетболу, про
вела очередной тур в Ижев
ске. Проиграв ижевчанам в 
первой встрече, во второй в 
упорной борьбе наша команда 
одержала победу и заняла 
первое место в своей подгруп
пе, обеспечив себе выход в 
полуфинал.

В. ВЛАСОВ, 
директор 

СДЮШОР № 3 
по баскетболу.

ПОПРАВКА
В тираже «Спортлото», опу

бликованном в «На смену!» 16 
февраля на 4-й странице, допу
щена ошибка. Предпоследнюю 
строку следует читать так:

«5 из 36»: 15, 17, 19, 23, 33.

ПРИГЛАШАЕТ

ного института А. В. Климовой. 
Полезным был и обзор нот
ных изданий, подготовленный 
сотрудницей библиотеки им. 
Белинского И. М. Матвеевой.

Учитывая предложения уча
стников семинара, оргкомитет 
объявляет об открытии кон
сультационного центра. Кол
лективы, готовящиеся к твор
ческой мастерской или просто 
делающие первые шаги, могут 
пригласить к себе для кон
сультации руководителей ве
дущих коллективов, членов 
оргкомитета. Такие заявки 
можно направить по адресу: 
620219 Свердловск, ГСП-1074,

ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ
Продолжается VI обла$т- 

ной фестиваль политической 
песни.

19—21 февраля в свердлов
ском Дворце пионеров состо
ится творческая мастерская 
ансамблей школ Свердловска, 
27—28 февраля праздник по
литической песни пройдет в 
Кировграде.

В ближайшее время творче
ские отчеты предстоят участ
никам фестиваля и в других 
городах, районах области. По 
их итогам горкомы, райкомы 
ВЛКСМ совместно с отделами 
культуры направят оргкомите
ту заявки на участие в обла
стной творческой мастерской. 
Она намечена на 22—23 мар
та. Заявки должны посту
пить в оргкомитет не позднее 
10 марта.

Как и в прошлые годы,

актуальную политическую 
песню. В нем могут принять 
участие как профессиональ
ные, так и самодеятельные 
авторы.

В конце января в Сверд
ловске состоялся семинар ру
ководителей ансамблей поли
тической песни. Прежде всего 
это был обмен опытом. Содер
жательные рефераты для сво
их коллег подготовили Е. Лю
бавина («Баллада»), И. Огонов- 
ская («Аванте»), Н. Носков 
(«Смена»). Перестройка и сфе
ра культуры, музыка и поли
тика — эти актуальные темы 
обсуждали с участниками се
минара кандидаты философ
ских наук Г. И. Солодовников 
и В. П. Ушаков. Большой ин
терес вызвала беседа-консуль
тация преподавателя театраль-

пр. Ленина, 34. Обком ВЛКСМ. 
Оргкомитет фестиваля поли
тической песни.

По этому же адресу мож
но послать свои работы на 
конкурс новых политических 
песен, сообщить о предстоя
щих праздниках, фестивалях, 
творческих отчетах.

Как и в прошлые годы, орг
комитет фестиваля намечает 
совместно с редакцией газеты 
«На смену!» провести викто
рину «Песня — оружие», под
готовить и выпустить подбор
ку политических песен.

Наш шестой фестиваль при
глашает к участию и творчест
ву широкую молодежную ау
диторию.

В. КИСЕЛЕВ, 
член оргкомитета 

фестиваля.

ЗВЕЗДЫ РОКА ПРОТИВ НАРКОМАНИИ
«Рок против наркомании» — так называ

ется международная гуманистическая акция, 
которую проведут в Москве 25 — 27 марта 1988 
года рок-звезды СССР, США и Европы», — 
сказал на пресс-конференции Виталий Коро
тич, главный редактор журнала «Огонек», 
инициатор рок-шоу.

Сегодня личное согласие на участие в кон
цертах дали зарубежные исполнители — рок- 
звезды Питер Габриэл (Великобритания), 
Дженнифер Раш (США), Фалько (Австрия), ан
самбли «Тэнжерим дрим», «Снорпионз» (ФРГ), 
«Супер трэмп» (США). «Ю-Ту» (Ирландия) и 
другие. Всего в концертах выступят около 30 
советских и зарубежных исполнителей.

Концерты пройдут в спортигном комплексе 
«Олимпийский», вмещающем 30 тысяч зрите
лей.

Валютные средства от продажи билетов, 
сувениров, права на телетрансляцию и ком
мерческую рекламу предполагается перечи
слить в один из международных специализи
рованных фондов ООН по борьбе с наркомани
ей. Поступления в рублях будут использованы 
у нас для оснащения наркологических боль

ниц и Всесоюзного научного центра медико
биологических проблем наркологии, для лече
ния молодежи, страдающей от наркомании.

Советскими организаторами концертов «Рок 
против наркомании», кроме журнала «Огонек», 
выступили Министерство здравоохранения 
СССР, Советский комитет защиты мира, объе
динение «Союзнонцерт». Они сейчас ведут 
переговооы с зарубежными фирмами - спон
сорами. Уже заключены договоры на техниче
ское оснащение спорткомплекса «Олимпий
ский» с фирмами «Интершоу» (Венгрия), «Арт 
АГ» (ФРГ). Помощь в заключении контрактов 
с зарубежными рок-звездами оказывает по
средническая фирма «Белка Интернейшнл 
Инк.» (США). Руководство дизайном програм
мы осуществляет Анатолий Исаенко, извест
ный как главный художник благотворительно
го концерта в фонд Чернобыля «Счет 904», а 
также недавней «Рок-панорамы-87» в Москве.

Организаторы выразили надежду, что «Рок 
против наркомании» станет наиболее заметной 
акцией в международном музыкальном дви
жении. И. ЗАЙЦЕВ,

корр. АПН.

Сдает свои позиции зима, но сопротивляется, не желая 
уступать красавице-весне. Вот и чередуются дни: то холод
ный, то теплый. Так и вчера еще последний снегопад удивлял 
нас своей неугомонностью. А сегодня с утра солнечный луч 
спешит заглянуть в отдаленную комнату и за окном воробьи 
щебечут так, что приходится вставать, несмотря на ранний 
час. Выхожу на лесную лыжню. Она уводит в глубь чащи ве
ковых елей. Здесь тихо. Могучие деревья безмолвно застыли 
на страже покоя. Одинокая птица вспархивает с ветки, и та, 
тяжелая, долго качается, сыплет мелким снегом. Вздохнув глу
боко, чувствую дыхание весны. Теперь солнце с каждым днем 
будет забираться все выше над макушками елей, и журчание 
первого лесного ручья не заставит себя ждать.

О. КОНДРАТЬЕВ.
Фото И. ЗЕЛЕНЦОВОЙ.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТРкосмос

23 февраля
КИНОПРЕМЬЕРЫ 

К 70-ЛЕТИЮ СОВЕТСКОЙ 
АРМИИ 

И ВОЕННО-МОРСКОГО 
ФЛОТА

Документальный фильм

«И НИЧЕГО БОЛЬШЕ»
Автор сценария — А. НИКИФОРОВ.
Режиссер — А. СОКУРОВ.
Производство Ленинградской студии докумен

тальных фильмов.
Фильм, снятый на богатом документальном матери

але, повествует о сотрудничестве СССР, США, Вели
кобритании в годы второй мировой войны.

Встреча с творческой группой фильма

«КОМАНДА 33» ,
Авторы сценария — В. ЧЕРНЫХ, В. ЗЕЛЕН

СКИЙ.
Режиссер-постановщик — Н. ГУСАРОВ.
Оператор — М. ЭВАЛЬДОВИЧ.

В ролях: Ю. Назаров, А. Рахленко, М. Тонте- 
годе и др.

Производство Свердловской киностудии.
В фильме, снятом в жанре лирико-публици

стической драмы, ставятся вопросы готовности 
молодого поколения к защите Родины.

За несколько дней пути к месту службы по- 
разному проявляются характеры новобранцев , 
и по-новому приходится взглянуть на привыч 
ные вещи сопровождающим эшелон офицерам.

Сеансы: 11, 15-30, 20.
Открыта предварительная продажа билетов.
Справки по телефонам: 51-55-78, 51-56-90.

приглашают учиться

Каникулы — это масса 
новых, ярких впечатлений. 
Впечатление от встречи с ба
бой Ниной, Ниной Лавренть
евной Ерохиной, оказалось 
настолько сильным, что не 
поделиться им я не могу.

«Висим-88» — это назва
ние фольклорной экспеди
ции, которая прибыла на ро
дину Мамина-Сибиряка для 
записи народных песен, ча
стушек, пословиц, которые 
хранятся еще в памяти ста
рых висимчан. Но не надо 
делать поспешных выводов— 
баба Нина не поет ни песен, 
ни частушек.

...Наша усталая рабочая 
«тройка» брела по одной из 
висимских улиц. У многих 
старушек мы уже побывали 
в гостях, даже записали не
сколько песен. Но было ка
кое-то чувство неудовлетво
ренности. Наверное, оттого, 
что песни они пели не но
вые, которые недавно уже 
исполняли для праздника 
135-летия со дня рождения 
Д. Н. Мамина-Сибиряка. Так 
получилось с адресами, по
лученными в сельсовете и 
музее.

у спешащей по улице ба
бушки мы решили самостоя
тельно выяснить, где искать 
«нетренированных» стару
шек. Разговор был недолгим, 
а вечером мы пришли к бабе 
Нине.

На столе — чай, пирожки, 
земляничное варенье, а баба 
Нина никак не найдет вре
мени присесть.

«Тетя Нина из парикма
херской» — так зовут ее 
соседи. В военные годы при

далекое-близкое

Баба Нива из Висима
шлось ей стать мастером 
мужских причесок. Причес
ки. правда, были самые про
стые. «Ой, сколько голов пе
рестригла, ой, и не пере
считаю. Война. Стригешь, 
бывало, на улице прямо, а 
рядом жена, детишки как 
взвоют — у самой комок к 
горлу подкатывает. Сколь 
горя за эти дни перевидала! 
А сейчас вот уже 8 лет на 
пенсии, а все просят: «Тетъ 
Нин, приди, постриги «по- 
старому», а то и сами прибе
гут», — рассказывала Нина 
Лаврентьевна.

Везде успевает, баба Нина. 
Когда ее подруге занедужи
лось, то и в магазин ходила, 
и по дому присматривала, 
ведя и свое хозяйство.

В этот раз повела она нас 
к бабе Шуре, своей подру
ге. «Много она песен знает. 
Так, чай, не пропали бы. А 
так и частушки у нее есть», 
— беспокоилась баба Нина.*

Расспрашивала, как это 
мы там в школе ночуем, сы
ты ли, может, у нее перено
чевать... Обычная забота? 
Не знаю, нас эта забота до 
глубины души тронула. Зна- 
ла-то она нас всего несколь
ко часов.

Мы было сначала подума
ли, что эта старушка от оди
ночества ищет просто челове
ческого общения, но ошиб

лись. Она сама — источник 
совершенно бескорыстного 
тепла.

Не хранит баба Нина ста
рые обиды, но пример чело
веческой бездушности и же
стокости никак не забывает
ся.

...Уже близился конец 
войны. а шальная пуля уло
жила в госпиталь Василия, 
мужа Нины. «Не успел опра
виться. как назначили на
чальником хлебопекарни. По
тому как военный человек 
беспорядку не допустит. А 
муку-то поздно завозили. И 
один раз-то Васенька оста
вил мешок муки с вечера на 
утро. А вышло так, что об
винили Васю в том, что на 
продажу он его оставил. Осу
дили Васеньку и на два года 
в колонию послали», — рас
сказывала баба Нина.

Вернулся домой Василий 
в 1947 году. Здоровье, по
дорванное на трех войнах, 
вконец было расшатано в 
колонии. Случилось так, что 
попросили Ерохины выде
лить им кулигу, но были и 
еще на нее претенденты. Со
сед их слух пустил, что Ва
силий всю-то войну в тюрь
ме просидел, а вовсе и не 
воевал. Кулигу отдали Еро
хиным, но сплетни дошли до 
Василия. «А как узнал об 
этом мой Васенька, так с

тех пор все хуже и хуже ему 
становилось. А в первый 
день-то он аж места себе 
не находил», —■ добрые гла
за бабушки • Нины наполни
лись слезами.

Не стало любимого Ва
сеньки, но не ожесточилось 
сердце Нины Лаврентьевны. 
Никогда чужая боль и чу
жая радость не оставляли ее 
сердце равнодушным.

Мы совсем недолго были 
у бабы Нины, но уже не 
чувствовали себя чужими 
этой женщине. Кончилось на
ше пребывание в Висиме, а 
баба Нина уже ждет нас ле
том — «по грибы пойдем, 
по ягоды».

Аккуратно сложила баба 
Нина листочки с нашими ад
ресами: «А как же, писать 
буду».

А в .поезде напоминали о 
ней вкуснейшие пирожки, 
заботливо положенные нам 
на дорогу.

И в дороге, и дома, в 
Свердловске, я даже боялась 
подумать, что могла бы 
пройти по висимской улоч
ке, не обратив внимания на 
мою бабу Нину, которая ста
ла дорогим мне человеком.

А. ГАЛИМЗЯНОВА.

ЕЩЕ ОДНО ОТКРЫТИЕ
Слово «открытие» в нынеш

нем сезоне прозвучало в клу
бе впервые, когда шла речь о 
стихах Александра Зиниграда. 
И вот оно снова раздалось на 
нашем занятии — на этот раз 
при обсуждении стихов Витали
ны Тхоржевской, студентки му
зыкального училища. Виталина 
тоже молода, ей, как и А. Зи- 
ниграду, 16 лет.

Вот несколько строк из бег
лой стенограммы обсуждения.

А. Санников: «На наших гла
зах является поэт. 3 стихах 
чувствуется поэтическая куль
тура/ естественность владения 
ритмом, стихотворным прост
ранством. У автора есть собст
венная система опорных обра
зов. есть Вселенная. которую 
он создал для себя. Лирическое 
начало спаяно с философич
ностью, гражданственностью».

В. Капленко: «Стихи В. Тхор
жевской удивили уверенностью 
почерка, внутренним драматиз
мом непростой образной сис
темой, неэлементарностью от
ношения к действительности».

Конечно, не было при обсуж
дении недостатка и в критиче
ских замечаниях. Упреки уча
стников обсуждения в инфан
тильности, в погрешностях вку
са, в неконкретности положи
тельной программы и впрямь 
не лишены оснований. Обнару
жены были недочеты и в струк
туре стихотворений, их компо
зиции, когда энергия стиха 
подчас к его завершению как 
бы угасает и сюжет ничем не 
разрешается.

Эти и другие замечания, про
звучавшие при обсуждении 
стихов, несомненно, помогут 
В. Тхоржевской и скажутся в 
ее новых стихах.

Н. МЕРЕЖНИКОВ, 
руководитель клуба.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

2027. Мне 31 год, рост сред
ний. образование среднее тех
ническое. русский, живу в 
г. Качканаре. Желаю познако
миться с женщиной не старше 
32 лет.

701837. Хочу познакомиться с 
целью создания семьи с поря
дочным непьющим молодым че
ловеком 25 — 30 лет. Мне 25 лет. 
рост 160. образование среднее 
техническое. Умею шить, вя
зать. Отвечу на письмо с фо
тографией.

296373. Симпатичный. энер
гичный иногородний мужчина 
33 лет (рост lß8. характер 
спокойный, вредных привычек 
нет. имеет условия для сов
местной жизни) желает позна
комиться для создания хоро
шей семьи с доброжелательной 
женщиной 22—32 лет.

917154. Вполне привлекатель
ная женщина 29 лет (рост 160), 
имеющая высшее образование, 
надеется на встречу с мужчи
ной не старше 35 лет. надеж
ным в жизни и интересным в 
общении, не потерявшим веру 
в любовь. О себе: неглупа, де
мократична во взглядах, инте
ресы разносторонние, прожи
ваю в одном из городов Сверд
ловской области.

701831. Если Вы не склонны 
к полноте, имеете уравнове
шенный характер и можете 
стать верной. ласковой же

ной — напишите мне, я поста
раюсь стать заботливым, лю
бящим мужем. Мне 30 лет, рост 
169, характер спокойный. Не
многословен. из-за чего трудно 
схожусь с людьми. Интересы 
разнообразные, в том числе 
радиоэлектроника, путешест
вия. Живу в Свердловске. в 
общежитии.

701840. Свердловчанка 25 лет, 
не лишенная привлекательно
сти и недостатков, имеющая 
высшее образование, просит 
откликнуться молодого челове
ка 25 — 30 лет. ростом не ниже 
170, с пониманием относяще
гося к такому способу зна
комства — если ему так же 
надоело жить лишь для себя и 
необходимы забота и внима
ние. Ответит на письмо с фо
тографией.

Уважаемые товарищи! Пись
ма выбранным вами абонен
там направляйте по адресу: 
620040, Свердловск, Эльмаш. 
пер. Калиновский, 3, «Служба 
семьи», абоненту №...

В письме сообщите сведения 
о себе, вложите фотографию, 
конверт со своим адресом. 
Адресов и телефонов абонен
тов служба не дает. Уве
домляем вас, что абоненты 
отвечают только на те письма, 
которые их заинтересовали. 
Тел. 34-52-31.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня РОМЕО 
И ДЖУЛЬЕТТА 

18-П ТАЙНЫЙ БРАК

ГОСЦИРК
НОВАЯ ПРОГРАММА 

«ПАРАД-АЛЛЕ!» 
под руководством и при 
участии заслуженного ар

тиста РСФСР, клоуна 
Александра РОДИНА.

«04 CMtHV!»
ИНДЕКС 53800
Выходит ежедневно, кроме 

воскресенья и понедельника.

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи, агентства «Союзпечать».

620219, СВЕРДЛОВСК, 
ГСП 153, ул. ТУРГЕНЕВА, 13, 

12-й ЭТАЖ. 
РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 

«НА СМЕНУ1».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ЧЕРНАЯ НЕВЕСТА 
18-П ДИКАРЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ 
Сегодня премьера ДИОГЕН 
18-П МАДАМ ФАВАР

ДВОРЕЦ СПОРТА
20 — 22 февраля 

ВОЛЕЙБОЛ
50 й ЧЕМПИОНАТ СССР 

(высшая -лига).
24 и 25 февраля игры со

стоятся в Первоуральске.
24 февраля — 5 марта 

ХОККЕЙ
11 Всесоюзные 

зимние юношеские 
спортивные игры. 

Билеты продаются в кас
сах Дворпа спорта с 12 до 
20 час.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 19 час. премьера

УТИНАЯ ОХОТА 
18-П в 15 час. МАУГЛИ

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

Сегодня в 19 час. 30 мин.
СОНАТНЫЙ ВЕЧЕР.

Лауреат всесоюзного и 
международных конкурсов

Александр КНЯЗЕВ
(виолончель).

Сергей МИЛЬШТЕЙН
(фортепиано).

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новая программа 
зарубежных фильмов:

«СПЛОШНЫЕ 
НЕПРИЯТНОСТИ 
С ДВОЙНИКОМ» 

(Западный Берлин). 
«ОКНО СПАЛЬНИ» 

(СЩА).
Сеансы: 11 час.. 15 час.

30 мин.. 20 час.

Храни меня, мой талисман. 
Балетмейстер Юрий Григо
рович. Дмитрий Шостако
вич. Альтовая соната.

ТЕМП — Шантажист.
ДК им. СВЕРДЛОВА — 

Интервенция.
МИР — Забавы молодых. 

Жестокий романс (две се
рин).

ДРУЖБА — Красная зона. 
Маури (две серии). Амадеус 
(две серии).

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Двойник при
ходит на помощь.

БУРЕВЕСТНИК — Семь 
самураев (две серии).

ЗАРЯ — Уходя, остаются. 
Красная зона. Жестокий ро
манс (две серии). Забытая 
мелодия для флейты (две 
серии).

ЗНАМЯ — Правосудия! 
(две серии). Мое последнее 
танго.

КОМСОМОЛЕЦ — Влюб
ленная в цирк.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Всех за решетку! (две се
рии).

РОДИНА — Тайны Мадам 
Вонг.

ИСКРА — Забытая мело
дия для флейты (две серии). 
Всех за решетиу! (две се
рии). Жертвоприношение 
(Две серии).

ЭКРАН — Берег правый, 
берег левый.

СОВРЕМЕННИК — Неукро- 
тимая марниза (две серии). 
Человен свиты.

ЮЖНЫЙ — Полет над 
гнездом кукушки (две се
рии).

СТРЕЛА — Долина мести.
ПРОГРЕСС — Другая 

жизнь.

ПОГОДА
18—19 февраля по обла

сти ожидается облачная по
года с прояснениями, не
большой снег. 18 февраля 
местами умеренный, слабые 
метели, ветер юго-западный 
с переходом на северо-за
падный. 5—10 метров в се
кунду. Температура воздуха 
ночью 10 — 15, днем 4—9, 19 
февраля на севере ночью 
17 — 22, днем 9—14 граду
сов мороза.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Данди по 

прозвищу Крокодил.
САЛЮТ — Мио, мой Мио, 

Забавы молодых.
УРАЛ — Взломщик. Скром

ное обаяние буржуазии.

» редактор 51-28-61: 
заместитель редактора 
51-38-75:

г ответственный секретарь 
51-74-67:

• секретариат 58-96-11 
и 58-95-48;

* отдел рабочей и инженерной 
молодежи 51-47-26, 51-34-22:

I А

П РОФЕССИОНАЛЬНО ТЕХНИЧЕСКОЕ 
(КУЛИНАРНОЕ) УЧИЛИЩЕ № 124 

сегодня в 15 час. проводит 
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

Приглашаются выпускники 8-х и 10-х классов школ 
Свердловска.

Адрес училища: 620000, Свердловск, ул. Луначар
ского. 128.

Телефоны: 56-22-27, 56-23-28, 56-23-14.

* отдел сельской молодежи 
51-41-81:

* отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33. 58-00-14. 
58-00-15:

* отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41. 51-16-81;

е отдел учащейся молодежи 
58-93-89 и 58-00-12;

СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕХНИКУМ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СЛУШАТЕЛЕЙ 

на 3-месячные подготовительные курсы для посту
пающих на дневное ртделение техникума по специаль
ностям:

«Электроснабжение и энергетическое хозяйство же
лезнодорожного транспорта»;

«Электротяговое хозяйство»;
«Эксплуатация железных дорог»;
«Проводная связь на транспорте».
На курсы принимаются лица, имеющие восьмилет

нее и среднее образование. Техникум готовит: техни
ков-электриков, техников-электромехаников, техников- 
эксплуатационников, техников-механиюв, бухгалтеров.

ОБЪЯВЛЯЕТСЯ ПРИЕМ СЛУШАТЕЛЕЙ 
на 3-месячные подготовительные курсы для поступа
ющих на заочное отделение техникума по специаль
ностям:

«Проводная связь на транспорте»;
«Тепловозное хозяйство»;
«Электротяговое хозяйство»;
«Эксплуатация железных дорог»;
«Бухгалтерский учет».
На курсы принимаются лица, имеющие среднее об

разование; работающие на железнодорожном тран
спорте пользуются преимуществом при зачислении в 
техникум.

Плата за весь период обучения — 18 рублей.
Желающие учиться подают заявление на имя дирек

тора техникума с приложением документа об образова
нии (в подлиннике), копии трудовой книжки, четырех 
фотогпафий (3'х/4 см) и медицинской справки (фор
ма 286).

Прием заявлений — ежедневно с 8 час. 30 мин. до 
16 час. Телефон 58-44-94.

Платить за курсы перечислением в железнодорож
ный отдел Госбанка Свердловска на расчетный счет 
X? 140333 в адрес Свердловского техникума желез
нодорожного транспорта.

Адрес 620027, г. Свердловск, Ж-27, ул. Быкова, 34а, 
комната 327.

Остановка автобусов, троллейбусов — «Кинотеатр 
«Урал», трамваев — «Управление дороги».

СВЕРДЛОВСКИЙ ФИЛИАЛ ВСЕСОЮЗНОГО 
ЗАОЧНОГО ЛЕСОТЕХНИЧЕСКОГО ТЕХНИКУМА 

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ 
на 4-месячные подготовительные курсы 

на базе средней школы.
Техникум готовит механиков, технологов лесозаго

товок, бухгалтеров, плановиков, технологов лесопильно
деревообрабатывающего производства.

Начало занятий — 1 марта.
Стоимость обучения как на вечернем, так и на заоч

ном отделениях — 15 руб. Плата перечисляется в 
горуправление Промстройбанка Свердловска. Расчет
ный счет 300712 (за подготовительные курсы).

Адрес техникума: 620109, ГСП-1007, Сверд
ловск, Студенческая ул., 19. Тел.; 44-06-50, 44-39-83.

•
СПТУ-66

ПРОВОДИТ НАБОР 
для получения специальности 

СТОЛЯР-СТАНОЧНИК ПО ДЕРЕВООБРАБОТКЕ.
Приглашаются юноши, уволенные в запас из рядов 

Советской Армии (стипендия — 100 рублей), девуш
ки (стипендия — 90 рублей).

Предоставляется работа и общежитие в Свердлов
ске.

Наш адрес: 620000, Свердловск, Артинская ул. 26.
Автобусы № 13, 33, ост. — «Звезда». Телефоны: 

53-67-93, 53-67-95.

KPАСНОУРАЛЬСКИИ 
МЕДЕПЛАВИЛЬНЫЙ КОМБИНАТ 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
на замещение вакантных должностей 

главного Инженера комбината, главного энергетика, заме
стителя главного энергетика комбината, начальника финан
сового отдела, главного инженера шахты, начальника и 
заместителя начальника теплоэнергетического цеха, на
чальника центральной лаборатории комбината.

К конкурсу допускаются лица, имеющие высшее обра
зование.

Иногородним будет предоставлено благоустроенное 
жилье в течение года.

За справками обращаться по адресу: ,624330. Красно- 
уральск Свердловской обл., отдел кадров медеплавильно
го комбината. Телефоны АТС: 2-36, 4-04.

ОБЛАСТНОЙ ЦЕНТР 
«АВТОВАЗТЕХОБСЛУЖИВАНИЕ» 

предоставляет новый вид услуг — 
САМООБСЛУЖИВАНИЕ — 

ежедневно с 21 час. 30 мин. до 6 час.
Автолюбитель самостоятельно может отремон

тировать свой автомобиль на оборудовании 
спецавтоцентра, получить консультации у специ
алистов.

ОТКРЫЛСЯ МАГАЗИН
по комиссионной продаже автомобилей.

Магазин работает с 8 до 17 нас. Выходные дни — вое* 
кресенье и понедельник

Адрес; 620000, Свердловск, Химмаш, ул. Черняховского. 
66.

Тел.: 27-34-32. 27-26-90.

• отдел информации, спорта 
и военно-патриотического 
воспитания
51-39-09: 58-92-37:
51-10-66 и 51-60-84:

* отдел культуры 51-28-32;
* отдел писем

51-56-69. 58-00-23:
* фотокорреспондент 51-38-28: 
♦ отдел рекламы

и объявлений 
58-00-34. 51-17-62.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий» 
г. Свердловск, 

проспект Ленина, 49,
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